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Tebboune:

Aller vers une économie productrice de richesse 
en rompant avec les anciens modes

Le programme adopté 
par l’Etat pour 
atteindre l’économie 

de la connaissance a été 
élaboré à partir d’”une étude 
approfondie et un diagnostic 
minutieux de la situation” 
et sur la base d’”une vision 
prospective et d’une large 
concertation avec l’ensemble 
des acteurs”, a affirmé hier 
lundi le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Dans son allocution à 
l’ouverture des travaux 
des Assises nationales 
sur l’économie de la 
connaissance, lue en son 
nom par le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, le 
Président Tebboune a évoqué 
la vision adoptée par l’Etat 
pour atteindre l’économie de 
la connaissance, indiquant 
“Je vous affirme que notre 
programme, que tout un 
chacun s’attelle à mettre en 
œuvre, a été élaboré à partir 
d’une étude approfondie et 
un diagnostic minutieux de 
la situation”.
Ce programme a été réalisé 
sur la base d’une vision 
prospective et d’une large 
concertation avec les 
opérateurs économiques, les 
partenaires sociaux et les 
experts, une vision qui prend 
en considération la nécessité 
pour l’Algérie d’adopter 
un modèle économique 
développé reposant sur la 
connaissance et l’innovation, 
a ajouté M. Tebboune.
Ce programme porte 
essentiellement sur 
l’élaboration d’un plan 
qui “garantit la qualité et 
l’efficacité de l’enseignement 
au cœur du système éducatif” 
et “encourage l’enseignement 
des matières scientifiques, 
techniques et technologiques, 
les modernise et les 
adapte à l’environnement 
socioéconomique du pays”.
Il repose, entre autres, 

sur “le développement 
des pôles d’excellence en 
partenariat avec l’institution 
économique”, pour être au 
diapason du développement 
des sciences et des nouvelles 
technologies, de manière 
à développer l’économie 
nationale et à satisfaire ses 
besoins”, ajoute le Président 
de la République.
L’axe relatif au “renforcement 
de la recherche scientifique et 
technologique et au soutien 
de la coopération entre les 
universités, les centres de 
recherche et les entreprises 
économiques”, est aussi l’un 
des principes adoptés dans la 
concrétisation du programme 
dédié à l’économie de la 
connaissance.
Pour parvenir à l’objectif 
escompté, le Président 
Tebboune a mis l’accent 
sur “la nécessité de revoir 
l’approche d’emploi, 
à travers le soutien de 
l’entrepreneuriat et la 
consolidation de l’esprit 
d’initiative chez les jeunes”, 
insistant sur “ l’accélération 
du processus de 
transformation numérique, à 
l’effet de consolider la bonne 
gouvernance et moraliser 
la vie publique à tous les 
niveaux”.
Pour le président de la 

République, l’enchainement 
logique avec lequel ce 
programme est mis en 
œuvre, “se veut une preuve 
de la détermination de l’Etat 
à amorcer la transition 
vers l’économie de la 
connaissance, de manière 
étudiée”.
Abordant l’investissement 
dans le capital humain, le 
Président Tebboune a relevé 
qu’en plus de l’installation 
du Conseil national de la 
recherche scientifique et 
des technologies en tant 
qu’instance constitutionnelle 
visant à promouvoir la 
recherche scientifique dans 
les domaines de l’innovation 
technologique et de 
l’évaluation de l’efficacité 
des mécanismes nationaux 
de valorisation des résultats 
des recherches au profit de 
l’économie nationale, les 
efforts consentis par l’Etat 
dans ce sens, ont été couronnés 
par la mise en place de textes 
juridiques relatifs au plan de 
développement pluriannuel 
pour la mise en œuvre des 
programmes nationaux 
de recherche scientifique 
et de développement 
technologique. 
De plus, un texte juridique a 
été également élaboré, en vue 
de parachever l’élaboration 

de la loi d’orientation de 
l’Enseignement supérieur, 
lequel vise à “ consolider 
la valorisation économique 
de l’activité de recherche 
scientifique et du progrès 
technologique”.
Ce cadre juridique et 
réglementaire intervient 
également pour “consolider 
les acquis réalisés par notre 
pays et d’y investir de 
manière optimale”, poursuit 
le président de la République 
qui affirme que l’Algérie 
dispose de “véritables et 
énormes capacités” dans le 
domaine de l’économie de la 
connaissance.
Données à l’appui, le chef de 
l’Etat citera l’existence de 
“plus de 1600 laboratoires 
de recherche répartis sur 109 
établissements universitaires, 
deux centres d’innovation et 
12 plateformes techniques 
pour les analyses physiques 
et chimiques, supervisées par 
plus de 62.000 enseignants-
chercheurs et 2200 
chercheurs permanents”.
L’Algérie compte également 
“plus de 78 maisons 
de l’entrepreneuriat”, 
auxquelles s’ajoutent “plus 
de 44 incubateurs jusqu’à ce 
jour” qui collaborent avec 
des centaines de start-up.
Dans cette optique, le 

président de la République a 
tenu à souligner “l’importance 
extrême” attachée par l’Etat 
aux parcs technologiques 
et aux pôles d’excellence, 
rappelant à ce titre les 
principales réalisations qui 
ont été obtenues, à savoir 
le parc technologique et 
le pôle universitaire de 
Sidi Abdallah et les écoles 
supérieures lancées dans des 
spécialités liées à l’économie 
de la connaissance et de 
l’innovation, ainsi que 
les écoles supérieures 
des mathématiques, de 
l’intelligence artificielle, de 
la robotique et des énergies 
renouvelables, créées dans 
plusieurs villes.
Pour ce qui est de 
l’infrastructure des 
technologies de l’information 
et de la communication (TIC) 
qui jouent “un rôle majeur” 
dans le développement 
économique des pays, 
l’Algérie, rappelle-t-il, a 
œuvré pour la réalisation 
des structures de soutien afin 
“d’intensifier les réseaux de 
communications nationales”, 
en “accordant la priorité 
aux réseaux des fibres 
optiques et en élargissant 
l’accès à l’Internet à 
haut débit”, à travers la 
modernisation du réseau des 
télécommunications.
Afin de créer un écosystème 
institutionnel “permettant 
de créer, diffuser et 
optimiser l’utilisation de 
la connaissance”, l’on a 
recours à la création d’un 
ministère délégué auprès 
du Premier ministre chargé 
de l’Economie de la 
connaissance et des Startup, 
dans une démarche qui 
prouve “notre volonté pour 
un changement du modèle 
économique actuel”, a 
soutenu le président de la 
République.
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L’Algérie dispose d’atouts pour se positionner en matière 
d’économie de la connaissance

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, s’est dit hier 

lundi à Alger convaincu que 
l’Algérie dispose d’atouts et 
de capacités qui lui permettent 
de se positionner en matière 
d’économie de la connaissance, 
invitant l’ensemble des 
institutions étatiques à participer 
à la démarche de transformation 
vers cette économie et à 
développer des outils et des 
mécanismes d’évaluation et de 
suivi des acquis dans ce domaine.
Dans une allocution à l’ouverture 
des travaux des Assises 
nationales sur l’économie de 
la connaissance, lue en son 
nom par le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, le Président 
Tebboune s’est dit convaincu 
que l’Algérie dispose d’atouts et 
de capacités qui lui permettent 
de se positionner en matière 
d’économie de la connaissance, 
appelant à la conjugaison des 
efforts pour que l’Algérie puisse 
occuper une «place de choix» 
dans ce domaine aux niveaux 
régional et international.
«Toutes les institutions étatiques 
doivent dorénavant participer à la 
démarche de transformation vers 
l’économie de la connaissance 
et développer des outils et des 
mécanismes d’évaluation et 
de suivi des acquis dans ce 
domaine», a insisté le président 
de la République.
Il a rappelé que «dans le 
cadre de la mise en place de 
l’environnement institutionnel, 
des réalisations tangibles se 
sont concrétisées, à savoir le 
lancement officiel du Fonds 
national de financement des 
startups en tant que mécanisme 

clé de soutien à la création de ce 
type d’entreprises, l’inauguration 
du premier accélérateur de 
startup au niveau de Dounia Parc 
dans la capitale et le lancement 
des services de certification 
et de signature électroniques 
en tant qu’outil permettant de 
sécuriser les transactions en 
ligne et d’améliorer le climat des 
affaires».
Le Président Tebboune a 
également souligné que l’Etat 
avait attaché un intérêt particulier 
à l’amélioration du climat des 
affaires au profit des startups 
à travers la simplification des 

procédures administratives et 
l’accélération de la numérisation 
au niveau de tous les 
départements ministériels et des 
institutions étatiques, notamment 
en lien direct avec le service 
public et l’investissement.
Relevant que «l’aboutissement» 
de la démarche de l’économie de 
la connaissance était tributaire 
de «la réussite du passage vers 
la diversification industrielle, 
grâce à l’exploitation du savoir 
de manière à augmenter la 
croissance économique», le chef 
de l’Etat que ce type d’économie 
va de pair avec «le transfert de 

la technologie, l’encouragement 
de l’investissement national et 
étranger et l’augmentation des 
dépenses pour la recherche et le 
développement».
Pour faire aboutir cette 
démarche, le Président Tebboune 
a réitéré la nécessité d’appuyer 
les spécialités techniques dans 
l’enseignement, à travers le 
renforcement de l’enseignement 
des mathématiques et de 
l’informatique dans les 
établissements éducatifs et 
la relance d’une nouvelle 
dynamique dans la formation 
professionnelle et l’apprentissage 

pour parvenir à la création et à 
l’innovation».
Il a également réitéré la nécessité 
de «concrétiser une diversité 
industrielle susceptible d’assurer 
un véritable environnement de 
créativité, de manière à créer 
la richesse, à augmenter la 
production nationale et assurer 
des postes d’emplois» et 
d’inciter l’Entreprise nationale à 
«contribuer au financement des 
opérations de recherche et de 
développement et de formation 
du capital humain, pour répondre 
à ses besoins et s’orienter vers 
l’acquisition des produits des 
startups pour les exploiter dans le 
développement et l’élargissement 
de leurs activités au lieu de 
s’orienter vers l’importation».
Le Président de la République a 
également souligné la nécessité 
de «traiter avec les institutions 
économiques et organismes 
internationaux étrangers à travers 
les conventions signées, à travers 
la mise en œuvre des mécanismes 
d’un véritable partenariat 
économique rentable», insistant 
sur l’impératif de «mettre en place 
des mécanismes qui permettent 
une implication effective et réelle 
des compétences scientifiques 
nationales établies à l’étranger 
et qui veulent contribuer à 
l’édification de l’Algérie 
nouvelle».
Le  Président Tebboune a affirmé 
que l’Algérie «valorise» ses 
compétences et assure à ses 
enfants, tant à l’intérieur qu’à 
l’extérieur du pays, toutes les 
conditions d’innovation et de 
réussite pour aboutir à une 
économie «forte basée sur la 
connaissance».
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Une centaine de sites électroniques d’information 
sécurisés avant l’été

Le ministre de la 
Communication, porte-
parole du gouvernement, 

Ammar Belhimer, a annoncé hier 
lundi à Alger l’enregistrement 
de 45 sites d’informations 
électroniques sécurisés, affirmant 
que l’objectif était d’atteindre 
une centaine avant le début de 
l’été prochain.
«Un total de 45 sites électroniques 
d’information ont été enregistrés 
au jour d’aujourd’hui, et l’objectif 
du secteur est d’arriver à une 
centaine avant l’été prochain», a 
déclaré à la presse M. Belhimer en 
marge des Assises nationales sur 
l’économie de la connaissance.
Ces sites électroniques, dont 
le domaine est le .dz, sont 

«totalement sécurisés», a-t-
il affirmé, indiquant que ces 
sites «doivent disposer d’un 
niveau professionnel respectant 
l’éthique journalistique et les lois 
de la République».
M.Belhimer a déclaré, par ailleurs, 
que «la transition numérique de 
la presse écrite est désormais 
une nécessité impérieuse, au 
regard de l’évolution de la scène 
médiatique de par le monde», 
estimant que «la presse en papier 
est finie est que l’avenir réside 
dans la presse électronique».
«Entre 2010 et 2018, il a été 
enregistré une baisse de 80% des 
tirages de journaux en papier, un 
taux qui a encore régressé depuis 
la pandémie du coronavirus à 

cause de la non distribution de 
ces journaux», a-t-il estimé.
Il a fait savoir que «70% des 
lecteurs en Algérie accèdent, 
actuellement, à l’information par 
le biais de la presse électronique».
«Nous allons soutenir la presse 
électronique et notre ambition 
est la création par les jeunes 
diplômés de sites électroniques 
notamment de proximité et 
spécialisés», a-t-il encore dit.
Evoquant la publicité, le ministre 
a indiqué que «c’est le droit de 
tous les médias d’obtenir de 
la publicité publique en toute 
transparence, mais, a-t-il ajouté, 
notre priorité est la presse 
électronique».
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CoRonAVIRuS :

Abderahmane Benbouzid annonce 
l’arrivée prochaine de plusieurs vaccins

RAMADHAn :

Les commerçants appelés à se conformer 
à la Chariâa dans toutes leurs transactions

LICenCeS D’ARMeS, DeS MunITIonS eT DeS 
ÉQuIPeMenTS SenSIbLeS :

Les opérateurs invités à déposer leurs 
dossiers au niveau de la wilaya d’Alger

ZoneS D’oMbRe :

Une population de 08 
millions de personnes 
recensée dans plus de 
13 000 agglomérations 

Alors que des 
interrogations 
commencent à se 

faire jour dans l’opinion et  
chez les professionnels de 
la santé sur le retard de la 
vaccination, le ministre de 
la Santé est monté lundi sur 
le pont pour assurer que “ 
l’Algérie a signé un contrat 
pour l’achat  de 1 million 
de doses du vaccin russe 
Spoutnik V”.

Sans donner de date sur 
l’arrivée du vaccin russe, 
Abderrahmane Benbouzid 
a également  informé que 
“des contrats sont signés par 
l’Algérie pour l’achat des 
vaccins Pfizer, Johnson and 
Johnson en plus de nouvelles 
doses du vaccin chinois.”
Pour rappel, l’Algérie qui 
a déja entamé sa campagne 
vaccinale en retard, soit début 
février, n’a reçu jusque-là 

que 50.000  doses du vaccin 
Spoutnik V, 50.000 doses de 
AstraZeneca, outre un don 
de 200.000 doses du vaccin 
chinois.
Une quantité somme 
toute dérisoire, 
proportionnellement à la 
population algérienne qui doit 
prendre son mal en patience, 
alors que la vaccination a 
connu un grand engouement 
populaire 

Les commerçants sont 
appelés à se conformer 
à l’esprit de la Chariâa 

dans toutes leurs transactions, 
en application des règles de 
la jurisprudence islamique 
en matière de vente et en 
concrétisation du principe de 
miséricorde, à l’approche du mois 
sacré de Ramadhan, a indiqué, 
dimanche, le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, Youcef 
Belmehdi.
La jurisprudence islamique a 
largement abordé les contrats 
de ventes où la fraude et la 
spéculation, qui sont étrangers 
à la morale du commerçant 
musulman, n’ont pas de place” a 
indiqué le ministre à l’ouverture 
d’une rencontre de sensibilisation 
intitulée “Le commerce en Islam, 
dispositions et finalités”, à Dar El 

Coran Ahmed Sahnoun.
Exhortant les commerçants 
à se conformer à la Chariâa 
dans toutes leurs transactions, 
notamment à l’approche du mois 
sacré de Ramadhan, le ministre 
a estimé que “le marché ne peut 
être laissé, aujourd’hui,  sans 
que la foi n’y soit insufflée afin 
que les intervenants prennent 
conscience de son importance 
dans leur rapports aux citoyens”.
S’agissant de la hausse des 
prix de certains produits de 

consommation et le recours par 
certains au monopole et à la 
spéculation, le ministre a relevé 
que “c’est là, l’illustration du 
renoncement aux principes de 
probité et d’honnêteté, que tout 
commerçant doit afficher afin 
d’accéder, comme l’a promis 
le messager d’Allah (QSSSL), 
au rang des compagnons des 
prophètes et des martyrs”.
A ce propos, M. Belmehdi a 
mis en évidence la solidarité et 
l’entraide dont ont fait preuve 
les commerçants algériens en 
pleine pandémie du Coronavirus, 
des comportements dignes du 
bon musulman, assurant que 
le contraire est à mettre sur le 
registre de “comportement isolé” 
qui ne peut émaner d’un Algérien 
imprégné des valeurs de fraternité 
à l’égard de son concitoyen.

Les opérateurs 
économiques activant 
dans le domaine “des 

équipements sensibles, sociétés 
de gardiennage, matériaux 
sensibles, armes et munitions” 
sont tenus de se rapprocher 
du service de la direction de 
la Règlementation et Affaires 
Générales (DRAG) (Bureau de 
la réglementation) de la wilaya 
d’Alger pour y déposer les 
dossiers de licences relatives à la 
possession de ces équipements, 
indique un communiqué de ces 
mêmes services. 
En application de l’instruction 
du 14 mars 2021 du ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, relative à “la 

simplification des procédures 
administratives liées aux 
activités économiques 
soumises au système de 
pré-licence au profit des 
opérateurs  économiques 
activant dans le domaine des 
équipements sensibles, sociétés 
de gardiennage, matériaux 
sensibles, armes et munitions”, 
la réception et l’étude des 
dossiers a débuté au niveau de 

la wilaya, a précisé la même 
source.
L’opération de dépôt et d’étude 
des dossiers de demandes de 
licences susmentionnées a 
débuté le 15 mars - ajoute le 
communiqué - au niveau du 
service de la réglementation 
générale relevant de la  DRAG.
Le propriétaire du dossier 
obtient un récépissé et son 
dossier sera transféré, par la 
suite, au ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 
pour l’obtention de la licence 
d’exploitation, précise la même 
source qui ajoute que l’opérateur 
sera informé de la décision des 
services compétents à travers les 
services de la wilaya d’Alger.

S’exprimant, 
dimanche 
dernier , sur 

les ondes de la Radio 
nationale, le conseiller 
à la Présidence, Brahim 
Merad, a révélé l’existence 
de 13 587 zones d’ombre 
à travers tout le pays,  
abritant une population de 
huit millions d’âmes.
Une situation qui impose 
«une prise en charge 
adéquate à l’aune de 
l’Algérie nouvelle», a-t-il 
souligné.
A cet effet, Merad a fait 
état de la  mise sur pied  
de 32 700 projets  devant 
booster le développement 
dans ces zones, relevant 
que 14577 d’entre eux ont 
déjà vu le jour, pour un 
coût de 206 milliards/DA 

; «ce qui représente 43% 
seulement  du programme 
global» fait-il remarquer.
Prônant la  conjugaison 
des efforts à tous les 
niveaux, le conseiller 
à la Présidence a mis 
en avant l’apport des 
collectivités locales dans 
le financement de cette 
multitude de projets et 
qui a permis, relève-t-il, 
la concrétisation de 8905 
projets, pour un montant 
de 99 milliards/DA, en 
une année, «en attendant la 
réception de 2321 projets 
en cours de réalisation», 
ajoutera Merad, qui 
affirme encore que  3351 
nouveaux projets seront 
mis en branle au courant 
de cette année 2021.
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Les exportations de services numériques et des startups 
dispensées de la domiciliation bancaire

Des conseillers économiques dans les ambassades 
pour encourager les exportations

L’Algérie mise sur une place importante des produits 
agricoles parmi les exportations

Les exportations de 
prestations des services 
numériques, ainsi que 

celles portant sur les prestations 
de services des start-up et des 
professionnels non commerçants 
sont désormais dispensées des 
formalités de la domiciliation 
bancaire, a indiqué dimanche 
un communiqué de la Banque 
Algérie.
Cette mesure a été adoptée lors 
d’une réunion du Conseil de 
la monnaie et du crédit, tenue 
dimanche, sous la présidence 
du gouverneur de la Banque 
d’Algérie, Rosthom Fadli.
Lors de cette réunion, le Conseil 

de la monnaie et du crédit a adopté, 
un projet de règlement modifiant 
et complétant le règlement n 
07-01 du 3 février 2007, relatif 
aux règles applicables aux 
transactions courantes avec 
l’étranger et aux comptes devises.
«Les amendements apportés, 
s’inscrivent dans le cadre d’une 
démarche globale d’actualisation 
du dispositif règlementaire, 
entrepris par la Banque 
d’Algérie, dans son périmètre 
de compétences, à la lumière 
de la nouvelle dynamique 
d’impulsion des exportations 
hors hydrocarbures, ainsi que 
de la volonté de faire des start-

up, un acteur destiné à jouer un 
grand rôle dans la relance de 
l’économie nationale», souligne 
le communiqué.

Les exportateurs peuvent 
disposer 

de la totalité de leurs recettes 
en devises

Ces amendements visent à 
promouvoir les exportations, 
notamment celles liées à 
l’économie de la connaissance, 
affirme la banque centrale.
Ainsi, les mesures introduites 
autorisent les exportateurs à 
disposer de la totalité de leurs 
recettes d’exportations logées 
dans les comptes devises, pour 

les besoins de leur activité et 
dispensent de l’obligation des 
formalités de domiciliation 
bancaire les exportations 
de prestations des services 
numériques, ainsi que celles 
portant sur les prestations de 
services des start-up et des 
professionnels non commerçants.

Les nouvelles modifications 
introduites dans la règlementation 
des changes visent «non seulement 
à encourager l’acte d’exportation, 
en permettant aux exportateurs 
de disposer de la totalité des 
recettes en devises générées par 
leurs activités, mais aussi capter, 
in fine, les intervenants dans le 
domaine du commerce extérieur 
des services numériques et en 
ligne, ainsi que les professionnels 
non commerçants, en vue de leur 
intégration dans une démarche 
d’inclusion financière», selon le 
communiqué.

Des conseillers 
économiques seront 
désignés dans toutes 

les ambassades algériennes afin 
d’encourager les exportations, a 
indiqué dimanche dernier à partir 
de Bordj Bou Arreridj le directeur 
de la promotion et du soutien 
aux échanges économiques au 
ministère des Affaires étrangères 
(MAE), Rabah Fassih.
S’exprimant en marge d’une 
rencontre tenue au complexe 
culturel Aicha Haddad à laquelle 
ont pris part des investisseurs, 
des exportateurs et des hommes 
d’affaires de la wilaya, M. 
Fassih a indiqué que près de 

35 conseillers économiques 
relevant du ministère des 
Affaires étrangères seront 
affectés au niveau des consulats 
«au cours du mois de juillet 
prochain» et ce, dans le cadre 
de la nouvelle stratégie de l’Etat 
visant à soutenir et encourager 
les exportations pour consolider 
l’économie nationale.
La mission de ces conseillers 
consiste, selon le directeur 

de la promotion et du soutien 
aux échanges économiques au 
MAE, à «rapprocher les marchés 
étrangers des exportateurs 
algériens et faire connaître 
davantage les produits algériens 
sur le marché international», 
mais aussi «être à l’écoute des 
préoccupations des exportateurs, 
leur fournir des informations 
relatives aux marchés extérieurs, 
notamment la manière de s’y 
introduire et œuvrer à atténuer 
les entraves rencontrées».
Cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre d’une démarche 
globale visant à découvrir le 
tissu industriel et des unités de 

production à travers les zones 
industrielles des wilayas du pays, 
en plus de la programmation de 
réunions avec les investisseurs 
et les opérateurs économiques, 
notamment ceux ayant une 
expérience dans le domaine de 
l’exportation.
De leur côté, les investisseurs 
présents à cette rencontre ont 
salué l’initiative du ministère des 
Affaires étrangères, exprimant le 
souhait que cette rencontre soit 
suivie par la prise de mesures 
efficaces, dont la levée des 
contraintes bureaucratiques 
et bancaires pour faciliter les 
opérations d’exportations et 

encourager les exportateurs à 
accéder aux marchés étrangers.
La délégation du ministère des 
Affaires étrangères a visité des 
unités de production dans la 
zone industrielle de Bordj Bou 
Arreridj, dont celles spécialisées 
dans les industries de 
l’électronique, l’électroménager, 
ainsi que les unités de fabrication 
de confiseries, cosmétiques et 
parfums.
M. Fassih a été accompagné, 
lors de sa visite à Bordj Bou 
Arreridj, par des diplomates et 
des conseillers économiques 
relevant du ministère des 
Affaires étrangères.

L’Algérie mise sur une 
place importante des 
produits agricoles 

parmi les exportations hors 
hydrocarbures au cours de 
l’année 2021, a indiqué 
dimanche à Mascara le ministre 
du Commerce Kamel Rezig.
Lors d’une rencontre avec les 
opérateurs économiques, tenue 
au palais des congrès de Mascara 
dans le cadre de sa visite 
d’inspection dans la wilaya, le 
ministre a indiqué que des études 
menées par le ministère du 
Commerce en coopération avec 
plusieurs parties et représentants 
de plusieurs filières productives 
ont confirmé que les produits 
agricoles nationaux peuvent 
devancer les autres exportés hors 
hydrocarbures que le président de 
la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, a ordonné d’œuvrer 
pour les hisser à une valeur de 4 
milliards de dollars.
«Il existe une possibilité 
d’exporter des produits agricoles 
vers des pays d’Europe, 
d’Amérique et du monde arabe, 
liés avec l’Algérie par des 
accords commerciaux», a-t-il 
souligné, faisant savoir que le 
ministère du Commerce a permis 
l’exportation de tous les produits 
agricoles, à l’exception de l’ail 
destiné, à titre provisoire, à 
l’approvisionnement du marché 
national.
Kamel Rezig a valorisé les 
moyens de l’Etat mis à la 
disposition des exportateurs 
et les mesures prises dont la 
levée des entraves et obstacles 
administratifs, mais aussi 
l’organisation de journées de 

formation et de sensibilisation 
par les chambres de commerce 
et d’industrie au niveau des 
wilayas, en plus de la prise en 
charge de l’Etat d’une partie 
des coûts de transport lors de 
l’exportation et d’une partie des 

coûts de participation aux foires 
commerciales à l’étranger.
Il a également valorisé 
l’adhésion du ministère des 
Affaires étrangères par son 
soutien aux opérations d’export 
en créant un bureau de la 

diplomatie économique et de 
la formation des ambassadeurs 
et des consuls dans le domaine 
de la promotion des produits 
nationaux à l’étranger.
Il a aussi salué l’adhésion des 
opérateurs nationaux privés 
à la dynamique d’export et la 
création, dernièrement, d’une 
entreprise spécialisée en transport 
maritime des marchandises et 
d’une autre entreprise spécialisée 
dans le transport aérien des 
marchandises (fret), ainsi que 
la disposition d’opérateurs 
algériens résidant à l’étranger de 
créer une plateforme numérique 
de vente des produits nationaux 
sur internet, ainsi que d’autres 
initiatives qui se refléteront sur 
la promotion de l’exportation des 
produits nationaux et l’ouverture 
de nouveaux marchés.
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AnnAbA / SAnTe

Vétuste et en piteux état, la PMI située près de la 1ère sûreté 
urbaine offre un décor de désolation

AnnAbA / ConSeIL De L'oRDRe DeS AVoCATS

Maitre Allali Med El Hadi, nouveau bâtonnier

AnnAbA :
ConSTRuCTIonS ILLICITeS

Près de 2000 dossiers 
régularisés

Le centre de Protection 
Maternelle et 
Infantile, sis en face 

de  première sûreté urbaine, 
se trouve, le moins qu’on 
puisse dire, dans un état 
lamentable. La structure 
qui reçoit quotidiennement 
plusieurs dizaines de 
patients qui y viennent pour 
des soins ou consultations 
médicales offre un décor de 
désolation et nécessite une 
rénovation totale. En effet, 
la structure ne répond plus 

aujourd’hui aux conditions 
nécessaires, sur le double 
plan médical et hygiénique. 
Le personnel de santé 
s’efforce de bien faire son 
travail et de bien accueillir 
les patients, notamment 
les femmes enceintes et 
les enfants, en dépit des 
conditions difficiles. 
 Cet état de la structure 
perdure depuis plusieurs 
années en l'absence totale 
d'une réelle stratégie 
pour améliorer l'état de 
nombreux établissements 

et centres hospitaliers de la 
wilaya d’Annaba, censés 
fournir les meilleures 
conditions ainsi que les 
meilleurs moyens pour 
accueillir des malades déjà 
souffrant et qui souffrent 
encore d'avantage de cette 
situation d'abandon. 
Les responsables concernés 
doivent dans l’immédiat 
s’enquérir de l’état de 
structure de la dite PMI, 
car les annabis méritent 
d’accéder à des soins de 
santé de qualité.

Selon les informations 
dont nous disposons, les 
élections du conseil de 

l'ordre des avocats de la région 
d’Annaba, barreaux d’El Tarf, 
Souk Ahras, et Guelma  se 
sont déroulées,  samedi dernier 
dans une transparence totale. 
La même source affirme que 

le bâtonnier Maître Allali 
Med El Hadi  a été  élu à 

l'unanimité pour succéder à 
Me Mebrouk Nedjoua. A titre 
d’information, l'opération de 
vote a débuté samedi  matin 
pour s'achever très tard le soir  
après le dépouillement qui s'est 
avéré favorable à la liste de Me  
Allali Mohamed El Hadi  qui 
a raflé la totalité des sièges. 
En effet, 1.200 avocats se sont 

rendus aux centres de vote qui 
sont au nombre de 7  pour élire 
leur représentants.
Notons que l’organisation 
régionale compte 2500 avocats  
Après son élection le nouveau 
bâtonnier a déclaré :’’ Je suis 
heureux d’être élu bâtonnier, 
on commence  maintenant à 
structurer le conseil de l’ordre 

des avocats et  le dispatching 
des rôles, l’installation des 
commissions de travail  pour 
réaliser notre programme et 
feuille de route comme la 
formation ‘’.  Et d’ajouter ‘’ 
je remercie également mon 
confrère Me Mebrouk Nedjoua, 
ancien bâtonnier  pour tous les 
efforts accomplis‘’

Annaba, sans doute 
comme d'autres 
grandes wilayas du 

pays, est confrontée depuis 
plusieurs années à une 
situation critique en matière 
de construction anarchique 
sur des domaines de l'état et 
ce depuis plusieurs années. 
L'opération de régularisation 
de ces constructions entrant 
dans le cadre de la loi de 2010 

concernant les habitations 
illicites érigées avant la 
date 2004 se poursuit pour 
les 2770 dossiers déposés 
au niveau des services 
concernés pour enquête,  
étude et vérification sur le 
terrain. Selon les services 
fonciers plus de 2000 
dossiers ont été traités alors 
que d'autres dossiers seront 
soumis à la justice.

Sara Boueche

B.Imen / S.Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

AnnAbA / ARnAQueS

Faux SMS, Faux cadeaux 
et vraies arnaques

Des milliers de 
clients de la 
téléphonie mobile 

en Algérie reçoivent des 
SMS aux indicatifs locaux 
ou internationaux leurs 
annonçant « Bravo, vous 
venez de gagner à notre 
tombola », « votre numéro a 
été tiré au sort vous venez de 
gagner une superbe voiture 
», ou encore « appelez nous 
vite, un cadeau surprise 
vous attend ! » Des formules 
magiques et alléchantes et 
bien d’autres sont diffusées 
régulièrement à des milliers 
d’abonnés de la téléphonie 
mobile en Algérie, tous 
opérateurs confondus, Djezzy, 
Mobilis ou de Ooredoo.  
Depuis quelque temps, sur les 
réseaux sociaux, les abonnés  
n'hésitent plus à faire part 
de leur ras-le-bol face aux 
arnaques des SMS dont ils 
sont victimes au quotidien. 
En effet, il ne se passe pas 
un jour sans que des milliers 

de nos citoyens ne reçoivent 
sur leurs téléphones mobiles 
des messages SMS de source 
inconnue qui leur annoncent 
leur réussite dans une tombola 
tout en leur demandant, pour 
pouvoir décrocher leurs 
cadeaux, d'appeler le numéro 
mis à leur disposition. 
Malheureusement, certains  
clients crédules sont tombés 
dans ce guet-apens et ont vu par 
la suite leur crédit s'évaporer 
en quelques secondes. C'est 
un phénomène grave. Il 
faut dire à ce propos que de 
plus en plus d'abonnés de la 
téléphonie mobile, victimes 

aujourd'hui de ce type de 
messages, exigent de leurs 
opérateurs qu'ils adoptent 
des mesures sérieuses en 
vue de les protéger contre 
ce phénomène frauduleux en 
pleine expansion. Ces derniers 
continuent de suggérer à 
leurs clients de procéder à la 
suppression de ces SMS dès 
leur arrivée. Pour protéger 
leur client certains operateurs 
ont mis en garde leurs clients 
afin de ne pas tomber dans le 
piège des arnaques et d’éviter 
d’appeler le numéro affiché 
afin de préserver les citoyens.

Imen.Boulmaiz
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AnnAbA / DoMAIneS

Nouveau directeur 
pour les Domaines 

de la wilaya

Monsieur Nabil Boubertakh a été 
désigné comme nouveau directeur 
de l’administration des Domaines 

de la wilaya d’Annaba en remplacement de 
monsieur Amer Halim, inspecteur régional 
qui a occupé le poste de directeur des 
domaines à Annaba par intérim. Après son 
installation, le nouveau directeur a déclaré 
que cette direction accordera une priorité à 
la régularisation des dossiers  en souffrance 
relevant des domaines. Pour rappel, le 
nouveau directeur a occupé les mêmes 
fonctions dans la wilaya de Khenchela.

AnnAbA / CoLLeCTe De SAnG

La Sûreté de wilaya célèbre la Journée 
maghrébine du don du sang

AnnAbA / SIDI AMAR

Un quadragénaire tué à coups de couteau 

La sûreté de la wilaya a été la 
première à  célébrer  la Journée 
maghrébine du don de sang, qui 

coïncide avec le 30 mars de chaque 
année. C’est dans ce cadre qu’une 
campagne du don de sang de trois  jours 
a été organisée, hier,  conjointement 
avec le service de transfusion sanguine 
de l’Établissement public hospitalier 
d’Annaba. Le coup d’envoi de cette 
campagne a été donné à partir de la sureté 
de la wilaya.  Les policiers  qui travaillent 
au sein de la direction ont  été parmi les 
premiers à accomplir le geste qui est 
celui d’offrir leur sang. La police   veille 
à donner l’exemple à toutes les autres 
institutions en matière de solidarité avec 

les citoyens. Une opération, à laquelle 
ont participé  l’ensemble des  policiers 
qui se sont toujours portés volontaires 
dans les aides humanitaires. D’ailleurs, 
tous les moyens humains et matériels ont 
été mobilisés pour le bon déroulement 
de cette campagne  qui va contribuer à 
sauver de nombreux malades, car le sang 

est une matière irremplaçable, seul l’être 
humain peut la fournir. Cette démarche, 
vise la collecte d’un maximum de poches 
de sang, tous groupes confondus, pour 
les offrir ensuite aux services concernés 
des hôpitaux et contribuer ainsi à sauver 
des malades. Les   policiers  qui ont 
fait don de leur sang  ont  insisté sur la 
nécessité d’intensifier les campagnes 
de sensibilisation  sur l’importance du 
don de sang au profit des malades et des 
victimes des accidents de la route en 
particulier vu le manque flagrant de cette 
matière vitale dans les hôpitaux.  Cette 
initiative illustre le souci de la  DGSN  
à convaincre les citoyens à participer 
massivement à ces campagnes  de don 
de sang.

Avant-hier, la 
commune de Sidi 
Amar a été le théâtre 

d’un crime qui a mis en émoi 
toute la population. En effet, 
l’auteur de cet abominable 
acte est un jeune homme 
d’une vingtaine d’années 
qui n’a pas hésité à porter 
des coups de couteau  a son 
voisin après une altercation 
verbales, ce dernier âgé 
d’une quarantaine d’année  
a été gravement blessé au 
niveau du thorax du coté 
gauche a-t-on appris de 
source témoin de la scène.  

Ce drame s’est produit après 
une vivre querelle verbale 
entre les deux hommes à la 
cité El Gantra. Le meurtrier a 
été arrêté par la gendarmerie 
nationale de Berka Zarga 
quant à la victime gisant 
dans une marre de sang, 
a été transporté par les 
éléments de la protection 
civile à la morgue du CHU 
d’Ibn Rochd. A noter que 
la victime était marié et 
père de trois enfants. Une 
enquête a été ouverte afin de 
connaitre les raisons exactes 
de ce drame.

Sihem Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

AnnAbA / SÛReTÉ De LA  WILAYA

  Surveillance accrue des motocyclistes: 
64 infractions enregistrées

Dans le cadre de la lutte 
contre le phénomène 
de la criminalité 

routière et de la sécurité des 
usagers de la route, la sûreté 
de wilaya d’Annaba a lancé 
une campagne de contrôle 
des cycles à deux roues au 
niveau de la wilaya. Selon 
notre source, pas moins de 
133 motocyclettes ont été 
contrôlées et 64 infractions 
routières enregistrée. Des 
infractions liées au non-
port du casque et au défaut 
de documents et autres. 
Une mesure appréciée par 
les  citoyens, sachant que 
ces motos, sont considérées 
comme une  source de 

désagréments et de nuisance 
sonore, sans parler du non-
respect du code de la route 

ainsi de leur conduite jugée 
très dangereuse pour la vie  
des citoyens. Les causes 

d’accident restent les mêmes 
que pour les automobilistes 
: l’excès de vitesse, le non-

respect du code de la route, 
la conduite sous l’effet de 
la drogue et des comprimés 
psychotropes. Toutefois, dans 
les accidents impliquant un 
motard et un automobiliste, ce 
dernier déclare fréquemment 
n’avoir pas vu le motocycliste. 
Le risque d’accidents et de 
décès est plus élevé en moto 
qu’en voiture. Rappelons 
qu’il y a eu des milliers de 
motards décédés sur la route, 
et ce, au niveau national, soit 
environ le quart du nombre 
de tués. Comment  peut-on 
expliquer l’amplitude de 
ces accidents de la route qui 
reste toujours aussi élevé, 
malgré les campagnes  de 
sensibilisation.

Sihem Ferdjallah

I.Boulmaiz



TLeMCen : 

un homme kidnappé au volant de sa voiture

Le gaz tue une mère et ses quatre filles à Oran

TInDouF :

Soutenir les artisanes pour développer l’élevage camelin et 
la culture de l’arganier

Les éléments de la 
police de la wilaya 
de Tlemcen, ont pu 

mettre hors d’état de nuire, 
un dangereux groupe de 
malfaiteurs. Ces derniers ont 
kidnappé un homme alors 
qu’il était à bord de son 
véhicule, selon algerie360.
Cela s’est passé au niveau de 
la Daira de Maghnia, à l’oust 
de la  wilaya de Tlemcen. 
Une dangereuse bande de 
malfaiteurs a été démantelée, 
et ses membres ont été 
arrêtés, par les éléments de 
la sureté de la dite Daira, 

comme cela est rapporté par 
le journal arabophone Al 
Khabar.
Les mis en cause sont accusés 
de d’enlèvement, de coups 
et de blessures délibérées 
à l’aide d’armes blanches, 
ainsi que de torture. Cette 
affaire a commencé alors 
que la victime était à bord 
de son véhicule, une voiture 
de marque Seat Léon. Le 
véhicule est alors envahi 
par trois individus, qui vont 
s’emparer de la voiture 
et de son propriétaire, 
les emmenant vers une 

destination inconnue.
La libération de la victime
C’est le père de la victime, 
apparemment témoin de la 
scène, qui va déposer plainte, 
et qui va alerter les services 
de sécurité. Une fois mis au 
courant, les éléments de la 
police de la Daira de Maghnia 
ont mené immédiatement une 
vaste opération.
Grace à une dense présence 
sur le terrain et à une efficace 
opération d’investigation, la 
police a vite pu localiser le 
QG des kidnappeurs. Suite 
à une un plan bien étudié, 

une descente a été effectuée. 
Bilan de l’opération : La 
victime a été libérée, sa 
voiture a été récupérée et les 
trois criminels sont arrêtés.
Les trois accusés sont âgés 
entre 24 et 56 ans. Ils ont été 
présentés devant le procureur 
de la république prés le 
tribunal de Maghnia. Ils sont 
poursuivis pour formation 
d’une association de 
malfaiteurs, enlèvement avec 
détention et torture, ainsi 
que de coups et blessures 
délibérées avec des armes 
blanches.

La ville d’Oran a 
été secouée par la 
découverte de cinq 

corps inanimés. Une mère 
et ses quatre filles ont été 
retrouvées mortes intoxiquées 
au monoxyde de carbone. Ces 
cinq victimes s’ajoutent à une 
longue liste qui recense plus 
d’une cinquantaine de décès 

depuis le début de l’année en 
cours, selon algerie360.
Une maman et ses quatre 
petites filles sont passées de 
vie à trépas. Et pour seule 
cause une fuite de gaz au 
niveau du chauffe-bain de leur 
domicile. Les cinq victimes 
ont été retrouvées mortes au 
niveau de la maison familiale, 

à Ain El Baida, commune d’Es 
Sania, dans la wilaya d’Oran.
Selon les premières 
constatations des éléments de 
la protection civile, la fuite 
viendrait du chauffe-bain. 
Le tueur silencieux n’a pas 
laissé le temps à la mère de 42 
ans d’agir afin de sauver ses 
quatre petites filles âgées de 
3 à 15 ans. Les cinq victimes 
ont été transportées vers la 
morgue de la région, comme 
cela a été rapporté par la radio 
nationale aujourd’hui.
Le monoxyde de carbone 
continue à faire des victimes
53 décès liés au monoxyde de 
carbones ont été enregistrés 
depuis le mois de janvier 2020 
à travers le territoire national.
D’après le capitaine Nassim 
Bernaoui, le chef de bureau 
de l’information et de 

l’orientation au sein de la 
direction générale de la 
protection civile, C’est l’est 
Algérien qui a été le plus 
touché, avec 6 décès rien 
que dans la wilaya de Tiaret, 
et 5 dans la wilaya d’Oran 
et deux dans la wilaya de 
Mascacra. Les wilayas 
d’Alger, Béjaia, Mila ont 
recensé respectivement 3 et 
deux décès chacune.
Cependant, le capitaine 
signale qu’une baisse a été 
enregistré par rapport à 
l’année 2019. Cette dernière 
ayant enregistré 57 décès rien 
qu’en mois de janvier. Pour 
rappel, la semaine dernière 
a été marquée par le décès 
d’une famille entière des 
suites d’une asphyxie due 
au monoxyde de carbone à 
Tlemcen. 

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et 
de la Condition de la femme, 

Kaoutar Krikou, a mis l’accent 
dimanche à Tindouf sur l’impératif 
soutien à apporter aux femmes 
artisanes pour le développement des 
filières de l’élevage camelin et la 
culture de l’arganier, selon aps.
“Des instructions ont été données 
aux responsables des services 
concernés pour soutenir et 
encourager les femmes à monter 
leurs propres micro-entreprises par 
le biais de l’Agence nationale de 
gestion du microcrédit”, a affirmé 
Mme. Krikou à la presse, lors de 
l’inspection d’ateliers et structures 
relevant de son département 

ministériel.
La ministre a fait part de 
l’organisation prochaine, en 
coordination avec les Chambres 
de l’Agriculture et de l’Artisanat, 
de deux sessions de formation 
en matière d’élevage camelin et 
de développement de l’arganier 
en direction de la femme rurale, 
dans le cadre de la formation et 
l’accompagnement pour plus 
de professionnalisme dans la 
production.
“Le ministère entend coordonner 
avec les différents secteurs, 
notamment de la formation 
professionnelle et de l’agriculture, 
pour drainer le plus grand nombre 
de femmes aux diverses activités 

offertes dans la région, en vue 
de concrétiser le programme 
sectoriel au titre de la stratégie 
de l’Etat visant l’implication des 
catégories vulnérables dans la vie 
socioprofessionnelle”, a soutenu 
Mme. Krikou.
S’agissant de la participation de la 
femme aux prochaines échéances 
électorales, la ministre a fait savoir 
qu’ “il existe une forte volonté 
politique de l’Etat algérien pour 
impliquer pleinement la femme 
dans les différentes échéances 
électorales par souci d’assurer la 
parité des genres dans les postes de 
responsabilité et d’emploi”.
Après avoir inspecté le centre 
psychopédagogique pour enfants 

déficients mentaux à la cité Slimane 
Amirat de Tindouf, la ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille et 
de la Condition de la femme a donné 
le coup d’envoi d’une caravane de 

sensibilisation sur le programme 
national d’encouragement de la 
femme au foyer à s’impliquer 
dans le processus de production 
nationale.
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ILLIZI 

Environnement: 
Sonatrach 

contribue au 
traitement de 390 
bassins pétroliers 

à Illizi

La Société nationale des 
hydrocarbures Sonatrach 
a contribué au traitement 

de 390 bassins pétroliers dans 
la wilaya d’Illizi, dans le cadre 
des démarches visant à protéger 
l’environnement et réduire la 
pollution industrielle, a indiqué 
dimanche la compagnie, selon 
aps.
“Dans le cadre de la convention 
signée entre la Sonatrach et les 
sociétés privées de raffinage 
et de traitement des bassins, 
la Sonatrach a procédé, en 
collaboration avec la commission 
de wilaya de contrôle des 
installations classées dans le 
territoire de la wilaya d’Illizi, au 
traitement environnemental de 
390 bassins pétroliers sur un total 
de 497 bassins recensés à travers 
le territoire de la wilaya”, a précisé 
la société dans un post publié sur 
sa page Facebook.
Les 117 bassins seront 
définitivement traités d’ici la fin de 
l’année en cours, ajoute la société.
Cette démarche s’inscrit dans 
le cadre de “la contribution 
permanente et continue de la 
société Sonatrach à la protection 
de l’environnement de toutes ses 
installations industrielles à travers 
le territoire national”, indique-t-
on de même source.
Le Président directeur général de 
la Sonatrach, Toufik Hakkar a 
récemment signé la Déclaration 
générale de la politique hygiène, 
sécurité et environnement (HSE) 
de l’entreprise, confortant sa 
volonté de tout mettre en œuvre 
pour atteindre les meilleurs 
standards dans ces domaines”.



Côte d’Ivoire 
Le bombardement des soldats français à Bouaké devant 

les assises de Paris

Covid-19 
Emmanuel Macron face au dilemme 

d’un nouveau confinement 
plus strict

Scandale du Mediator

Les laboratoires Servier 
condamnés à 2,7 millions 

d’euros d’amende

Le président de la 
République souhaitait 
se donner du temps pour 

évaluer les effets des mesures 
déjà prises mais il n’exclut plus 
de franchir un cap supplémentaire 
dans les prochains jours, face à 
la poussée épidémique dans de 
nombreuses régions, dont l’Ile-
de-France, selon le monde fr.
Ces dernières semaines, 
Emmanuel Macron s’était 
mis en retrait de la gestion 
du Covid-19, déléguant à son 
premier ministre, Jean Castex, 
le douloureux quotidien de la 
pandémie. L’hôte de Matignon 
jouait à la fois les pères Fouettard 
et les paratonnerres, annonçant 

aux Français les mauvaises 
nouvelles, tandis que le chef 
de l’Etat donnait à la France 
un cap et un espoir grâce à la 
vaccination. Le président de la 
République revient désormais en 
première ligne, prêt à endosser 
la responsabilité d’un éventuel 
– et ultime ? – confinement plus 
strict.
« La bataille des prochains 
jours est simple », résume-t-il 
dans des déclarations confiées 
au Journal du dimanche (JDD), 
dimanche 28 mars. « Nous allons 
regarder l’efficacité des mesures 
de freinage et nous prendrons si 
nécessaires celles qui s’imposent 
», prévient-il promettant de « 

préserver les soignants et les 
personnes vulnérables »tout en 
faisant preuve de « pragmatisme 
».
Le retour sur le devant de la 
scène du président arrive à un 
moment où ses choix personnels 
sont critiqués. A la fois son « 
pari », pris fin janvier, de ne pas 
avoir reconfiné le pays comme 
le réclamaient de nombreux 
scientifiques, comme son option 
d’une « troisième voie », à 
savoir un vrai-faux confinement, 
décrété dans les départements les 
plus affectés le 20 mars.
Dans Le JDD, Emmanuel 
Macron « assume totalement » sa 
stratégie. Le locataire de l’Elysée 
confirme ainsi la posture tenue 
trois jours plus tôt à l’issue d’un 
sommet européen : « Je peux vous 
le dire : nous avons eu raison de 
ne pas reconfiner la France à la 
fin du mois de janvier parce qu’il 
n’y a pas eu l’explosion qui était 
prévue par tous les modèles », 
avait-il plaidé, insistant : « Je 
peux vous affirmer que je n’ai 
aucun mea culpa à faire, aucun 
remords, aucun constat d’échec. 
» « Il y a pire que de ne pas 
vouloir reconnaître ses erreurs, 
c’est de ne rien apprendre de 
ses erreurs », a répliqué Xavier 
Bertrand (ex-Les Républicains), 
candidat à la présidentielle, au 
« Grand Rendez-Vous » Europe 
1-CNews-Les Echos, dimanche.

Le groupe 
pharmaceutique a été 
reconnu coupable, 

lundi, de « tromperie 
aggravée » et d’« homicides 
involontaires » au terme 
de ce procès hors norme, 
qui aura duré plus de 517 
heures, selon le monde fr.
Plus de dix ans après 
l’ouverture d’une 
information judiciaire 
et dix-huit mois après le 
début du procès, le tribunal 
correctionnel de Paris a reconnu coupable, lundi 29 mars, les laboratoires Servier de« 
tromperie aggravée » et d’« homicides et blessures involontaires » dans l’affaire du 
Mediator. Le groupe pharmaceutique a été condamné à 2,7 millions d’euros d’amende.
« Malgré la connaissance qu’ils avaient des risques encourus depuis de très 
nombreuses années, (…) ils n’ont jamais pris les mesures qui s’imposaient », a fait 
valoir la présidente du tribunal correctionnel, Sylvie Daunis. Ils ont « fragilisé la 
confiance dans le système de santé », a-t-elle ajouté. Les laboratoires Servier ont, en 
revanche, été relaxés des faits d’« escroquerie ».
Dans ce procès hors norme, qui aura duré plus de 517 heures, quatorze personnes 
physiques et onze personnes morales au total étaient renvoyées devant le tribunal. 
Jean-Philippe Seta, l’ex-numéro deux du groupe pharmaceutique et ancien bras droit 
du tout-puissant Jacques Servier, mort en 2014, a, lui, été condamné à quatre ans 
d’emprisonnement avec sursis.
L’Agence nationale de sécurité du médicament (ANSM), jugée pour avoir tardé à 
suspendre la commercialisation du Mediator devra quant à elle s’acquitter de 303 
000 euros d’amende : la peine maximale de 225 000 euros pour « homicides et 
blessures involontaires » par négligence, à laquelle s’ajoutent des peines d’amendes 
contraventionnelles à hauteur de 78 000 euros. Le tribunal correctionnel a estimé 
que l’instance avait « failli dans [son]rôle de police sanitaire et de gendarme du 
médicament ».
« Déni inébranlable »
Le Mediator a été commercialisé entre 1976 et novembre 2009, date de son retrait 
des officines en France, plusieurs années après la Suisse, l’Espagne ou l’Italie. Vendu 
comme un antidiabétique, il a, en réalité, été largement prescrit comme un anorexigène, 
c’est-à-dire un coupe-faim. Il causait cependant de graves effets secondaires.

Le 6 novembre 2004, un raid 
de l’aviation ivoirienne sur 
un camp militaire français 

avait tué neuf militaires français et un 
civil américain. Des zones d’ombre 
demeurent sur cette affaire ; selon 
lemonde fr.
Il aura fallu attendre plus de seize 
ans, dont une année de report due à 
la pandémie de Covid-19, pour que 
s’ouvre lundi 29 mars ce procès 
devant la cour d’assises de Paris. 
Un procès par défaut sur une affaire 
encore entourée de mystères où 
aucun des quatre auteurs présumés 
du bombardement survenu le 6 
novembre 2004 en Côte d’Ivoire ne 
viendra expliquer pourquoi il a, « 
avec préméditation, volontairement 
donné la mort » à neuf soldats 
français de l’opération « Licorne » 
et un ingénieur agronome américain. 
Barys Smahin, l’un des deux 
pilotes biélorusses des Sukhoï Su-
25, ainsi que le copilote ivoirien 
Ange Gnanduillet, seraient décédés 
depuis. Yury Sushkin et Patrice 
Ouei, les autres pilote et copilote de 
l’aviation ivoirienne qui menèrent le 
raid sur l’emprise française du lycée 
Descartes de Bouaké, seraient, eux, 
introuvables en dépit des mandats 
d’arrêt.
Ceux qui leur ont donné l’ordre 

du bombardement, dirigeants ou 
officiers ivoiriens de l’époque dont 
l’identité demeure inconnue, ne 
seront pas plus présents dans le 
box mais nombre de parties civiles, 
survivants comme familles de 
soldats défunts, espèrent que les trois 
semaines de procès produiront « la 
reconnaissance » attendue. « Cette 
affaire nous hante. Je vois bien que 
l’Etat a quelque chose à cacher, ce 
que je peux comprendre, mais il est 
anormal qu’il nous tourne le dos », 
explique Emmanuelle Michel, la 
compagne de Jérôme Bouchet, l’un 
des 39 soldats blessés. Au fil des ans, 
s’est installée dans les esprits l’idée 
que le bombardement de Bouaké 

n’était peut-être pas qu’une bavure 
ivoirienne mais que Paris, dont des 
soldats avaient été déployés sur 
place pour séparer les belligérants 
ivoiriens, porterait une responsabilité 
dans l’affaire.
Devant un box des accusés vide, 
les regards se tourneront dès lors 
inévitablement vers les personnalités 
politiques appelées à témoigner. Si 
l’ex-premier ministre Jean-Pierre 
Raffarin pourrait venir exposer sa 
version des événements, les trois 
plus attendues sont Dominique de 
Villepin, Michèle Alliot-Marie et 
Michel Barnier. Aux portefeuilles 
respectifs de l’intérieur, de la défense 
et des affaires étrangères, ils sont 

soupçonnés d’avoir sciemment laissé 
filer les deux mercenaires biélorusses.
Des démentis
Dans la nuit qui suivit le 
bombardement, les militaires du 
2erégiment étranger de parachutistes 
arrêtèrent quinze mercenaires slaves 
sur l’aéroport d’Abidjan. Très 
probables complices des deux pilotes 
biélorusses, ils furent libérés sur ordre 
de Paris et remis au consul de Russie 
le 11 novembre 2004. Plus surprenant 
encore, lorsque le Togo intercepta, 
le 16 novembre, huit « mécaniciens 
agricoles » biélorusses en provenance 
de Côte d’Ivoire et informa l’antenne 
locale de la direction générale de 
la sécurité extérieure (DGSE), le 
service de coopération technique 
internationale de la police et la 
Place Beauvau de ses très fortes 
suspicions, « toutes les réponses 
ont été négatives, et c’est ainsi que 
j’ai été amené à prendre des arrêtés 
d’expulsion de ces huit ressortissants 
biélorusses, environ quinze jours 
après l’arrestation », relatera en 
2006 devant une juge d’instruction 
François Boko, le ministre togolais 
de l’intérieur de l’époque, sans cacher 
que « cette réponse négative de la 
France [l’avait] beaucoup étonné ».
Pour justifier cette passivité, Michèle 
Alliot-Marie, alors ministre de la 

défense, avait assuré qu’il n’existait « 
aucune base légale » pour l’arrestation 
de ces mercenaires présumés, ce que 
son conseiller juridique de l’époque 
a démenti lors de sa déposition. 
Dominique de Villepin a pour sa part 
assuré n’avoir « jamais été informé, ni 
saisi de cette affaire ». Ces démentis 
n’ont pas convaincu la dernière des 
quatre juges d’instruction à avoir 
travaillé sur ce dossier. A l’issue de 
son enquête, la juge Sabine Kheris 
avait considéré que « la décision 
de ne rien faire concernant les 
pilotes arrêtés au Togo a été prise 
à l’identique par le ministère de 
l’intérieur, le ministère de la défense 
et le ministère des affaires étrangères, 
ce qui permet de penser à l’existence 
d’une concertation à un haut niveau 
de l’Etat ».
Sa demande de voir les trois anciens 
ministres poursuivis pour « recel 
de malfaiteurs », « entrave à la 
manifestation de la vérité » et « non-
dénonciation de crime » devant la 
Cour de justice de la République 
(CJR) n’a en revanche pas été suivie. 
La commission des requêtes de la 
seule instance habilitée à juger les 
actes des ministres perpétrés dans 
l’exercice de leurs fonctions ayant 
considéré que ces personnalités n’ont 
commis aucune infraction pénale.

Mardi 30 Mars 2021

International 09SeybouSe Times



FRAnCe : 

Le très contesté projet de loi Climat et résilience arrive en débat 
à l’Assemblée nationale

En Slovaquie, le premier ministre forcé de démissionner après avoir 
importé le vaccin russe Spoutnik V

L’Arabie saoudite souhaite planter 10 milliards d’arbres

Le texte issu des 149 
propositions de la 
convention citoyenne vise 

à toucher tous les aspects de la 
vie quotidienne. Associations, 
responsables politiques et 
instances diverses critiquent 
ses ambitions limitées, selon le 
monde fr.
Les députés se lancent dans 
un marathon législatif de trois 
semaines à compter de lundi 29 
mars, jour du début de l’examen 
du projet de loi Climat et 
résilience dans l’Hémicycle. Fort 
de ses 69 articles, le texte issu des 
149 propositions de la convention 
citoyenne pour le climat vise 
à toucher tous les aspects de la 
vie quotidienne – se déplacer, 
se nourrir, se loger, consommer, 
produire et travailler – avec des 
mesures allant de l’interdiction 

de certaines lignes aériennes 
à la lutte contre les passoires 
thermiques et l’artificialisation 
des sols, en passant par la 
régulation de certaines publicités 
et le délit d’écocide.
Près de 7 000 amendements ont 
été déposés, preuve des clivages 
que ce projet de loi cristallise 
depuis que le Parlement 
s’en est saisi. Dimanche, des 
manifestations ont réuni 110 
000 manifestants (selon les 
organisateurs) à travers la 
France, à l’appel de plus de 
650 organisations – un record 
– pour exhorter les députés à 
adopter « une vraie loi “climat” 
». Ces derniers mois, les avis 
d’instances se sont multipliés 
pour critiquer la portée limitée 
du texte. Le Haut Conseil pour 
le climat a ainsi regretté, fin 

février, un « manque d’ambition 
sur la portée, le périmètre ou 
le calendrier » des réformes 
proposées, appelant le Parlement 
à aller plus loin, alors que la 
France n’est pas sur la bonne 
trajectoire pour respecter ses 
objectifs climatiques.
Des représentants patronaux aux 
ONG en passant par les militants 
écologistes, les pressions se 
multiplient sur le gouvernement 
et les députés de la majorité 
qui veulent défendre « un texte 
équilibré ». « Nous voulons une 
écologie de progrès mais pas une 
écologie qui casse la croissance 
économique, ou qui mettrait une 
industrie la tête sous l’eau », 
défend Jean-René Cazeneuve, 
député La République en marche 
(LRM) et rapporteur général du 
projet de loi.

Igor Matovic a négocié 
avec Moscou 200 000 
doses, qu’il est allé 

accueillir sur le tarmac de 
l’aéroport. Cette mise en 
scène a choqué plusieurs de 
ses partenaires de coalition, 
fermement proeuropéens 
et qui n’avaient pas été 
consultés, selon le monde fr.
A l’image de sa gestion 
chaotique de son pays depuis 
un an, le premier ministre 
slovaque Igor Matovic a 
annoncé, dimanche dernier, 
son retrait du pouvoir de 
façon théâtrale. « A la veille 
de la semaine sainte, que 
nous célébrons comme un 
symbole de souffrance, de 

sacrifice et de pardon, j’ai 
décidé de faire un geste de 
pardon envers les personnes 
qui ont exigé politiquement 
ma démission en tant que 
premier ministre », a déclaré 
lors d’une conférence de 
presse, M. Matovic, 47 ans, 
dans le style qui a marqué 
ses douze mois à la tête de 
ce pays d’Europe centrale de 
5,5 millions d’habitants, qu’il 
a surtout géré depuis son 
compte Facebook.
A la demande de ses 
partenaires de coalition allant 
du centre à l’extrême droite, 
M. Matovic a annoncé qu’il 
était prêt à se faire remplacer 
par son ministre des finances, 

Eduard Heger, dont il 
prendra la place. En plus de 
ce tour de passe-passe, M. 
Matovic restera chef de son 

parti anticorruption Olano, 
acronyme de « Les gens 
ordinaires et personnalités 
indépendantes ».

Nommé en mars 2020 après 
avoir remporté les législatives 
avec 25 % des voix, M. 
Matovic, 47 ans, a souffert 
de sa gestion erratique de 
la crise du coronavirus, 
qui touche actuellement 
durement la Slovaquie. Le 
chef de gouvernement avait 
notamment tenté de faire 
tester toute sa population 
en novembre, une opération 
qu’il avait comparée au « 
Débarquement de 1944 », 
mais qui n’avait pas du tout 
arrêté l’épidémie. Il avait 
ensuite renvoyé la faute sur 
son ministre de l’économie en 
l’accusant d’être responsable 
de milliers de morts.

Avec « l’Initiative 
saoudienne 
verte », l’Arabie 

saoudite prévoit de réduire 
les émissions de CO2 en 
faisant passer à 50 % la part 
des énergies renouvelables 
dans sa consommation 
énergétique d’ici à 2030, a 
annoncé le puissant prince 
héritier Mohammed ben 
Salman, selon rfi.
Le pays veut aussi planter 
des arbres, beaucoup 

d’arbres, dix milliards en 
dix ans. Mais entre les effets 
d’annonce de « MBS » et la 
réalité, il y a une différence. 
« Il y a une conversion 
écologique largement pour 
l’image, même si sur le fond 
il y a incontestablement 
une stratégie de transition 
énergétique. Dans 
l’affichage, c’est de montrer 
que l’Arabie saoudite n’est 
pas un mauvais élève. On 
peut rappeler que, lors 

de la COP21 de 2015, 
Riyad avait quand même 
fait obstruction pour 
qu’il y ait une limitation 
d’augmentation à 1,5 
degrés, dans les accords de 
Paris. Il y a, évidemment, 
une ambiguïté », explique 
David Rigoulet-Roze 
chercheur à l’IFAS et 
rédacteur en chef de la 
revue Orients stratégiques.
L’Arabie saoudite en stress 
hydrique

Le communiqué saoudien 
ne précise pas comment 
les autorités vont s’y 
prendre pour planter autant 
d’arbres, puis en prendre 
soin, sur un territoire 
largement désertique dont 
les ressources en eau sont 
extrêmement limitées. 
«Après, la question est 
posée sur les modalités, 
poursuit David Rigoulet-
Roze . On peut s’interroger 
sur la manière de prévoir 

une dizaine de milliards de 
plants d’arbres, dans une 
région désertique, alors 
même que la consommation 
d’eau du pays est une des 
plus élevées du monde. 
L’Arabie saoudite vit en état 
de stress hydrique, avec des 
records de consommation 
par tête d’habitant et une 
surconsommation des 
nappes phréatiques fossiles. 
Donc, il y a effectivement 
des contradictions ».
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eliminatoires CAn 2021 : 
l’EN atomise le Botswana

uS Chaouia / uSM Annaba  
Duel au sommet entre deux vieilles connaissances

Ce lundi soir, l’Algérie recevait 
le Botswana dans le cadre des 
qualifications pour la prochaine 

Coupe d’Afrique des Nations. 
Déjà qualifiés, les Fennecs se sont 
largement imposés 5 à 0.
Reprendre sa marche en avant, 
tel était l’objectif de l’Algérie ce 
lundi soir. Déjà qualifiés pour la 
prochaine édition de la CAN, les 
Fennecs, leaders du groupe H avec 
11 points, demeuraient invaincus. 
Toutefois, après trois succès initiaux, 
ils restaient sur deux matches nuls 
dont le dernier face à la Zambie 
jeudi dernier (3-3). Au sein du 
stade Mustapha Tchaker de Blida, 
ils comptaient donc prendre les 3 
points ce soir face au Botswana, déjà 
éliminé (4 points) et qui évoluait 
en 4-3-3. En face, Djamel Belmadi 
misait sur un 4-3-3 avec le trio 
Mahrez-Benrahma-Slimani devant. 
Rapidement, les Algériens prenaient 
les commandes de la rencontre et 
installaient leur jeu.
Mais les Zèbres étaient les premiers 
à se montrer dangereux. Lancé en 
profondeur, Onkabetse Makgantai 
réalisait un enchaînement contrôle-
frappe puissante. Mais Oukidja, en 
deux temps, s’en sortait (8e). Les 
Fennecs réagissaient avec Zerrouki, 
souvent disponible, et obtenaient 
des occasions intéressantes avec 
Benrahma, dont la frappe était 
repoussée, puis Feghouli, qui plaçait 
une tête dégagée par Kabelo Dambe 
(15e). Peu après, Bennacer tentait 

sa chance sur coup franc (20e). Et à 
la 22e, les Verts ouvraient le score. 
Suite à un coup franc de Mahrez, 
le gardien adverse repoussait et 
Zeffane, qui suivait bien côté droit, 
marquait d’un tir croisé (1-0, 22e). 
Son premier but avec l’équipe 
nationale algérienne.

L’Algérie déroule et renoue avec la 
victoire

Pratiquement privé de ballon, le 
Botswana tenait bon, grâce à son 
gardien qui repoussait notamment 
un tir lourd de Mahrez (38e). 
Feghouli (42e) puis Benrahma (44e) 
essayaient aussi de doubler la mise 

avant la pause, mais le score ne 
changeait pas (1-0). A la reprise, 
Belmadi, que l’on a entendu mettre 
la pression aux arbitres en première 
période, voulait que ses troupes 
reviennent fort. Avec Slimani (hors 
jeu, 47e) et Bennacer (frappe au-
dessus du cadre, 49e), les Verts 

se procuraient des occasions et 

se montraient agressifs. Mais les 

Zèbres, dont le pressing était plus 

intense, les embêtaient un peu plus 

et laissaient peu d’espace. Malgré 

cela, l’Algérie doublait la mise. Après 

un bon travail côté droit, Mahrez 

déposait le ballon sur la tête de 

Feghouli, qui trouvait la mire (2-0, 

58e).

Belmadi en profitait pour faire des 

changements avec les entrées de 

Boulaya, Belaïli et Bounedjah à 

l’heure de jeu. Du sang frais pour 

apporter du peps. Dès la 62e, Belaïli 

percutait et se faisait bousculer dans 

la surface. L’arbitre n’hésitait pas et 

désignait le point de penalty. Mahrez 

se chargeait de le transformer (3-0, 

64e). Peu après, Bounedjah pensait 

obtenir un penalty après avoir été 

taclé par l’arbitre. Mais cette fois-

ci, l’arbitre laissait jouer, ce qui 

provoquait la colère de Belmadi. 

Logique puisqu’il y avait bien 

faute. Après un duel perdu à la 68e, 

Bounedjah marquait enfin d’un tir 

du droit suite à une belle passe de 

Belaïli (4-0, 72e). Ce dernier donnait 

une nouvelle passe décisive à la 88e, 

cette fois-ci pour Boulaya qui signait 

son premier but en sélection (5-0, 

88e). Le score ne changeait pas et 

l’Algérie renouait avec le succès 

après deux matches nuls.

Décidément le leader du groupe 
«EST» de la ligue 2 l’USM 
Annaba sera mis à rude épreuve 

cet après-midi au stade Zerdeni de 
Khenchela face à son poursuivant 
immédiat en l’occurrence l’US Chaouia 
qui le talonne d’ailleurs de près à une 
longueur seulement d’avance. En 
effet les tuniques rouges vont aborder 
cette confrontation musclée dans 
une situation quelque peu difficile, 
à moins que les poulains du coach 
Mohamed Benchouia nous disent le 
contraire. En effet le président du 
club Zaim Abdelbassad ne cesse lui 
de se lamenter à qui veut l’entendre 
que le club fétiche d’Annaba traverse 
depuis le début du championnat une 
crise financière latente ou le nerf de 
la guerre fait défaut. «Tout le monde 
sait que l’USMAn traîne un fardeau 
de dettes depuis 2013. On a frappé 
à toutes les portes mais personne 
ne veut aider ce club, hormis les 
aides venues du wali Djamel Eddine 
Berrimi qui a fait ce qu’il a pu et que 

nous remercions  ainsi que quelques 

bienfaiteurs. Avec les fonds ramassés 

on a pu régler les dettes des anciens 

joueurs qui s’élèvent  à 7 milliards de 

centimes et tout le monde le sait, si non 

aucune autre contribution n’est venue 

encourager aujourd’hui les joueurs qui 

font de leur mieux» a déclaré le boss 

Annabi visiblement en colère. Ceci dit, 

la question du nerf de la guerre traîne 

comme un boulet rouge pour le staff 

du club et les joueurs. Il faut dire que 

malgré cette situation contraignante 

marquée par ce marasme  que vit 

le club e la ville, les supporteurs du 

club continuent à soutenir leur club 

fétiche et à encourager leurs favoris 

partout où ils vont «On attend avec 

passion et curiosité cette sortie contre 

l’USChaouia.» nous disent les fans des 

«rouges».

Tayeb Zgaoula
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Ronaldo privé de brassard ? Santos a tranché

Suède : Zlatan Ibrahimovic a changé

Manchester City annonce le départ de Sergio Agüero

Coupable d’avoir jeté son 
brassard de capitaine à terre, 
samedi, alors que le Portugal 

affrontait la Serbie, Cristiano 
Ronaldo est-il encore digne du 
capitanat ?
A cette question que certains ont 
pu se poser, choqués par les images 
d’un capitaine jetant de colère son 
brassard au sol avant de quitter 
la pelouse, Fernando Santos, 
le sélectionneur du Portugal, a 
répondu formellement ce lundi 
devant la presse. « C’est un capitaine 
exemplaire pour nous tous, un 
exemple national », a-t-il martelé 
avec force et conviction.
Pas question donc de retirer le 
brassard à CR7 pour le match de 
qualification au Mondial 2022 

contre le Luxembourg mardi soir. « Il 
va garder le brassard, insiste Santos. 
Vous, les journalistes, l’avez écrit 
des milliers de fois. Tous les joueurs 
qui participent aux conférences de 
presse disent la même chose: c’est 
un exemple. Dans son travail au 
quotidien, à l’entraînement… il 
est un exemple pour tout le monde, 
même dans sa vie privée. »
« Personne ne dit que son geste 
était beau »
Et le chef d’orchestre lusitanien 
d’ajouter: « S’il avait offensé la 
sélection, ses coéquipiers voire la 
fédération, alors oui, nous aurions 
réfléchi et examiné la situation de 
plus près. Mais rien de tout cela ne 
s’est produit. Personne ne dit que 
son geste était beau mais de là à 

remettre en cause son capitanat… 

Je le répète, il n’a offensé ni ses 

coéquipiers, ni la fédération. Il a 

été le premier à reconnaître qu’il 

n’aurait probablement pas dû faire 

ça. »

Dans le temps additionnel du match 

entre le Portugal et la Serbie (2-

2), samedi, Ronaldo avait trouvé 

la faille mais son but avait été 

invalidé, faute de VAR. De dépit 

et de rage, l’intéressé avait alors 

quitté le terrain et accompli le 

fameux geste de la controverse. 

Depuis, l’arbitre de la rencontre, 

le Néerlandais Danny Makkelie, a 

reconnu son erreur et présenté des 

excuses aux Portugais.

Pour son retour avec la sélection 
suédoise, Zlatan Ibrahimovic 
en est à 3 passes décisives en 

2 rencontres. Une statistique qui 
accompagne son changement d’état 
d’esprit avec son équipe nationale.
« Le retour de Dieu ». Voilà comment 
Zlatan Ibrahimovic avait présenté 
lui-même son retour avec la sélection 
suédoise. Pas le genre de message 
à laisser penser qu’il ne serait qu’un 
disciple comme les autres avec son 
équipe nationale. Avant de rentrer 
dans la caste des plus vieux attaquants 
d’Europe, le buteur se distinguait déjà 
par une arrogance largement au-
dessus de la moyenne. Et pourtant, 

malgré le scepticisme de certains 
consultants suédois et d’une partie de 
la presse sportive du pays, Ibra a réussi 

son retour. Et pas n’importe comment 
puisqu’il s’est signalé en tant que 
passeur décisif.
Après celle face à la Géorgie, il en a 
délivré deux face au Kosovo dimanche 
soir, dont une sur sa fameuse aile de 
pigeon. S’il fallait une preuve que 
Zlatan s’est tourné vers le collectif, elle 
est là. Et l’attaquant de 39 ans a bien 
insisté sur ce point après la rencontre. « 
Tant que je peux aider l’équipe, je ferai 
ce que j’ai à faire. Je n’ai pas d’objectifs 
individuellement. J’ai des objectifs 
collectivement. J’aiderai ces gars à 
aller mieux », a-t-il assuré.

Là pour aider
Fini donc le Zlatan râleur qui a épuisé 

bon nombre de ses coéquipiers en 
sélection ? Il faut croire que oui. « J’ai 
mon record (en nombre de buts en 
équipe nationale, ndlr) et j’ai marqué 
quelques buts dans la vie. Si je peux 
aider Isak (auteur du deuxième but, 
sur une passe d’Ibra, contre le Kosovo) 
à marquer autant de buts que je veux, 
je le ferai. Je ne suis pas ici à des fins 
personnelles. Je suis ici pour aider 
Janne (Andersson, le sélectionneur 
ndlr) et montrer le chemin », a 
poursuivi Ibrahimovic.
Dans sa relation aux autres, et 
notamment avec le sélectionneur, il 
semble aussi apaisé. « Il est clair que 
je suis une personne complètement 

différente et que c’est une relation 

complètement différente. Dans la 

communication avec Janne, quelle 

philosophie il défend... Il veut cette 

approche, alors je lui donne cette 

approche. » Tourné vers les autres et 

véritable relais du sélectionneur, Ibra 

tord ainsi le cou aux quelques critiques 

qui avaient accompagné l’annonce de 

son retour en sélection.

En fin de contrat cet été, Sergio 
Agüero va quitter Manchester 
City cet été. Les Skyblues viennent 

d’officialiser la nouvelle.
Ce lundi soir, Manchester City a lâché 
une petite bombe. Les Skyblues 
viennent d’officialiser le départ de 
Sergio Agüero, en fin de contrat 
le 30 juin 2021, à l’issue de cette 
saison. «Manchester City fera ses 
adieux affectueux et émouvants au 
légendaire attaquant Sergio Agüero à 
l’expiration de son contrat cet été. Prisé 
par les fans de City et icône mondiale 
du jeu, Agüero est l’un des footballeurs 
les plus titrés et les plus respectés sous 
le maillot bleu ciel», peut-on lire sur 
le communiqué de presse au sujet du 
joueur arrivé en 2011.
C’est une page qui se tourne pour 
l’Argentin et le club anglais. Arrivé 
en 2011 en provenance de l’Atlético 
de Madrid, le Kun est devenu une 
véritable légende en 10 ans sous le 
maillot bleu ciel. En 384 apparitions 
toutes compétitions confondues, 
il a trouvé le chemin des filets 257 

fois, devenant le meilleur buteur 
de l’histoire des Citizens. C’est 
notamment lui qui a inscrit ce fameux 
but en 2012 contre QPR dans les arrêts 
de jeu de la 38e journée de Premier 
League, offrant un premier titre de 
champion d’Angleterre à City depuis 

44 ans, au nez et à la barbe du voisin 
tant détesté, Manchester United.

Une statue en son honneur
Vainqueur de 4 championnats, 5 fois 
de la Coupe de la Ligue, une fois de 
la Cup et 3 fois du Community Shield, 
Agüero a tout gagné sur les terrains 

anglais. Mais le temps file. Solide 
leader de Premier League avec 71 
points, Manchester City réalise une 
jolie saison. Sans l’Argentin jusqu’à il 
y a quelques semaines pour cause de 
blessures à répétition, les Skyblues 
comptent également passer un cap 

en Ligue des Champions, eux qui 

vont affronter le Borussia Dortmund 

en 1/4 de finale. Parallèlement, les 

pensionnaires de l’Etihad Stadium 

préparent déjà le prochain mercato 

tout en gérant les éléments en fin de 

contrat.

Le cas de l’attaquant faisait débat. 

Jamais vraiment entré dans le cœur 

de Guardiola, il patientait, lui qui 

savait aussi que sa position de joueur 

libre pouvait lui ouvrir certaines 

portes. En Espagne, le FC Barcelone, où 

évolue son ami Lionel Messi, suivrait 

sa situation. Récemment, le Paris 

Saint-Germain est aussi entré dans 

la danse pour s’attacher les services 

de cet avant-centre expérimenté. La 

voie est désormais libre pour tous les 

prétendants mais avant cela City le 

saluera une dernière fois. Une statue 

à sa gloire sera érigée, a annoncé 

le propriétaire du club Khaldoon Al 

Mubarak.
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Ce sac à dos guide les malvoyants dans la rue

Lego et la Nasa s’associent pour proposer une 
reproduction en briques de la navette spatiale Discovery

Un nouveau système 
d’assistance pour 
les personnes 

malvoyantes repose sur 
l’intelligence artificielle et 
une caméra stéréoscopique. 

Conçu pour passer inaperçu, 
le système est contenu dans 
un sac à dos et un sac banane, 
et offre un guidage vocal.
Les personnes malvoyantes 

pourraient bientôt se passer 

de canne et de chien guide 
grâce à un nouveau dispositif 
mis au point par des 
chercheurs de l’université de 
Géorgie, aux États-Unis. Le 
système est porté dans un sac 
à dos et un sac banane afin 
de passer inaperçu. Il utilise 
des caméras et l’intelligence 
artificielle (IA) pour 
percevoir le monde autour et 
guider le porteur.
Le porteur est équipé d›une 

caméra Luxonis Oak-D, 
placé dans un gilet qui 
contient des trous pour 
les objectifs, ou dans le 
sac banane. Cette caméra 
contient deux objectifs pour 
une vision stéréoscopique, 
afin notamment de détecter 
la distance des objets, et un 
troisième avec une définition 
4K (3.840 x 2.160 pixels) en 

couleur. Elle est alimentée 
grâce à une batterie dans le 
sac banane et dispose d›une 
autonomie de huit heures.

Des réseaux neuronaux 
dans la caméra

Le sac à dos contient 
un ordinateur, relié à la 
caméra, et un système 
GPS. L’essentiel du 
traitement se passe toutefois 
directement dans la caméra, 
qui intègre une puce Intel 
Movidius Myriad X. Grâce 
à l’utilisation de réseaux 
neuronaux profonds, la 
caméra détecte les obstacles, 
aussi bien au sol qu›en 
l’air, comme les branches 
d›arbres, et identifie les 
panneaux, les autres 
personnes, les passages 
piétons, les différences de 
niveau du sol et même les 

entrées des bâtiments.
Le système fournit un 

guidage vocal grâce à une 
oreillette Bluetooth reliée à 
l’ordinateur, ce qui permet 
également au porteur 
d’utiliser des commandes 
vocales, comme demander 
une description des alentours 
ou d’enregistrer des lieux en 
mémoire. Les chercheurs 
comptent publier leur projet 
sous licence libre, autorisant 
ainsi tous les bricoleurs à le 
recréer ou à proposer leur 
propre version. Le système 
nécessite actuellement 
un ordinateur, mais on 
imagine qu’il pourrait à 
l’avenir s’appuyer sur un 
smartphone, ou peut-être un 
jour être intégré dans des 
lunettes connectées.

A l’occasion des 40 ans 
du premier lancement 
d’une navette spatiale 

américaine dans l’espace, 
Lego s’est associé à la Nasa 
pour commercialiser un kit 
complet de la navette spatiale 
Discovery. Cette dernière 
est la troisième navette 
spatiale américaine à avoir 
été lancée dans l’espace avec 
succès. Elle a en effet réussi 
l’ensemble de ses lancements 
et de ses retours sur Terre, 
contrairement à Columbia et 
Challenger, les deux premières 
navettes spatiales américaines 
qui se sont désintégrées lors 
de leur retour sur Terre – en 
2003 pour Columbia et en 
1986 pour Challenger.
Le kit Discovery est la 

maquette de navette spatiale 
la plus ambitieuse de Lego. Il 
compte en effet 2.354 pièces. 
À titre de comparaison, le kit 
de l’ISS, la Station Spatiale 
Internationale, n’en compte 
que 864. Une fois terminée, 
la navette spatiale Discovery 
mesure 21 centimètres de 
haut, 54 centimètres de long et 
35 centimètres de large. Deux 
pieds sont également compris 

dans la boîte de Lego.
Au détail près

La reproduction de la navette 
Discovery a obligé Lego à 
développer trois nouveaux 
types de pièces ; un pare-
brise, une soute et 108 pièces 
d’argent laqué nécessaires 
pour certains détails du 
vaisseau. Les designers ont 
fait en sorte de développer ce 
kit avec le plus de réalisme 
possible pour permettre aux 
fans de Lego de s’immerger à 
l’intérieur de l’appareil spatial. 
Les amateurs de LEego et 
d’exploration spatiale seront 
certainement ravis de voir que 
la soute et le cockpit s’ouvrent, 
que la navette dispose d’un 
train d’atterrissage rétractable, 
d’un bras spatial et de cinq 
sièges pour l’équipage.
Le kit comprend également 

une reproduction du télescope 
Hubble que la navette 
Discovery a placé en orbite 
en 1990. Disponible à partir 
du 1er avril, le kit Lego 
Discovery sera commercialisé 
au prix de 179,99 euros.
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Proportionnellement à la 
taille, le cerveau humain 
est le plus imposant du 

règne animal. Pour comprendre 
les origines de sa taille, des 
scientifiques ont comparé son 
développement à celui des grands 
singes et démontré que cela n’est 
qu’une question de timing !
Les humains sont caractérisés 
par un cerveau imposant par 
rapport à leur taille, et très riche 
en neurones. En comparaison 
avec celui des gorilles et des 
chimpanzés, nos proches cousins, 
il est trois fois plus gros. Les 
chercheurs s’intéressent depuis 
longtemps à cette particularité 
humaine. Pourquoi notre 
cerveau est-il si gros ? Les 
chercheurs de l’université de 
Cambridge, en Angleterre, ont 
découvert les mécanismes de 
développement qui différencient 
le cerveau des humains de 
celui des grands singes et qui 
expliquent sa taille importante.
Cette recherche a été possible 
grâce à des organoïdes, une culture 
cellulaire en trois dimensions qui 
est proche de l’organisation d’un 
tissu in vivo, qui reproduisent 

les premières étapes du 
développement du cerveau. Leur 
travail a été publié dans Cell.
Le temps de la 
transformation cellulaire
Au début de la formation du 
cerveau, avant même que les 
neurones apparaissent, il y a les 
cellules neuroépithéliales. Ces 
cellules souches prolifèrent très 
tôt dans le développement de 
l’embryon et se transforment 

en glies radiaires, qui formeront 
la plupart des neurones et des 
cellules gliales du cerveau. 
Chez les singes et l’être humain, 
la transformation des cellules 
neuroépithéliales durent 
plusieurs jours. Elles changent 
progressivement de forme, 
notamment du côté apical, et 
passent d’une division symétrique 
à une division asymétrique. Ce 
processus long implique qu’il 

existe des cellules en transition, 
qui ne sont plus des cellules 
neuroépithéliales, mais pas encore 
tout à fait des glies radiaires.
Chez les grands singes, ces 
cellules transitoires apparaissent 
au cinquième jour du 
développement, alors que c’est 
au huitième jour chez l’être 
humain. Cette transformation 
tardive permet aux cellules 
neuroépithéliales de proliférer 
plus longtemps. Elles sont 
donc plus nombreuses et au 
dixième jour, lorsque les glies 
radiaires sont formées, elles 
sont plus nombreuses dans 
les organoïdes humains que 
dans ceux des grands singes.
L’étape de transition entre les 
cellules neuroépithéliales et les 
glies radiaires (tNE) intervient 
plus tard chez les humains 
que les grands singes. Cela 
explique la taille importante 
de notre cerveau. © Silvia 
Benito-Kwiecinski et al. Cell  
ZEB2, le facteur de 
transcription des gros cerveaux
Quel est le responsable de ce petit 
délai dans le développement du 
cerveau chez les Hommes ? Les 

chercheurs l’ont identifié, il s’agit 
d’un facteur de transcription 
appelé ZEB2. L’importance de 
ce dernier dans le développement 
embryonnaire du cerveau est déjà 
connue car son altération ou sa 
mutation est à l’origine d’une 
maladie congénitale, le syndrome 
de Mowat-Wilson. Ce facteur 
de transcription est responsable 
de la transition entre cellule 
neuroépithéliale et glie radiaire.
En modifiant l’expression de 
ZEB2 dans les organoïdes, 
les chercheurs sont parvenus 
à changer leur phénotype. 
Des organoïdes humains sont 
devenus similaires à ceux des 
grands singes, lorsque ZEB2 
agit à partir de cinquième jour 
et, inversement, des organoïdes 
de grand singe prennent la forme 
de celui d’un humain, lorsque 
ZEB2 agit à partir du huitième 
jour. Cette petite différence 
est à l’origine de l’expansion 
et de la taille imposante du 
cerveau humain en comparaison 
à celle des grands singes. 

Comment le cerveau humain est-il devenu aussi gros ?

Les virus sont présents 
tout autour de nous et 
interagissent entre eux. 

Ces interactions, encore mal 
connues, s’avèrent parfois 
négatives. C’est le cas pour le 
virus du rhume et le SARS-
CoV-2 : la présence du premier 
inhibe la réplication du second.
Les muqueuses respiratoires 
humaines sont le terrain 
de jeu de nombreux virus. 
Coronavirus, virus de la grippe 
ou encore rhinovirus sont tous 
responsables de l’inflammation 
de la muqueuse des voies 
respiratoires supérieures 
bénigne, comme le rhume, ou 
plus sérieuse comme la grippe 
ou la Covid-19. Plusieurs de ces 
virus, qui circulent abondamment 
en hiver, peuvent être présents 
au même moment dans notre 
organisme. Ils ont tous le même 
objectif : infecter les cellules 
de l’épithélium respiratoire. 
Mais la présence des uns peut 
contrecarrer le plan des autres.
C’est ce qu’il se passe quand 
le SARS-CoV-2 se retrouve en 
compétition avec le rhinovirus 
humain 16 (HRV-16). Ce sont 

les virologistes de l’université 
de Glasgow qui ont étudié les 
interactions entre ses deux virus. 
Leur publication dans Journal 
of Infectious Diseases démontre 
que le SARS-CoV-2 n’arrive 
plus à se répliquer lorsque le 
virus du rhume est présent.
Le virus du rhume bloque le 

SARS-CoV-2
Le choix du HRV-16 n’est pas 
anodin. En effet, une étude 
également menée à Glasgow 
indique que les rhinovirus 
interfèrent avec les virus 
influenza A, au point de pouvoir 
retarder l’épidémie de grippe, 
comme cela a été observé en 
2009 en France. Comme pour 
les virus de la grippe A, les 
scientifiques ont voulu connaître 
la nature des interactions entre 
le SARS-CoV-2 et le rhinovirus.
Pour cela, des cellules épithéliales 
humaines en culture ont été 
infectées par la même quantité 
de SARS-CoV-2 et d’HRV-16. 
Comme les virus infectent 
rarement au même moment 
l’organisme, les scientifiques 
ont testé deux conditions : le 
SARS-CoV-2 infecte en premier 

les cellules, suivi du HRV-16 24 
heures plus tard, et inversement.
Lorsque le coronavirus est le 
premier à infecter les cellules 
épithéliales, il commence son 
cycle normalement. Mais, 24 
heures après l’ajout du HRV-16, 
la quantité de virions de SARS-
CoV-2 ne fait que diminuer. 
A contrario, le nombre de 
virions d’HRV-16 augmente de 
façon exponentielle jusqu’au 
troisième jour, avant de 
diminuer progressivement.
Dans le cas inverse, c’est le 
HRV-16 qui est présent en 
premier. Lorsque le SARS-
CoV-2 est ajouté à l’expérience, 
ce dernier ne parvient pas à se 
répliquer, et le nombre de virions 
atteint le seuil de détection 
seulement 24 heures après son 
inoculation. Ces expériences 
démontrent que la présence du 
HRV-16 altère la réplication 
du SARS-CoV-2, mais que le 
SARS-CoV-2 n’a aucun effet 
sur la réplication du rhinovirus.
 A. Le suivi du titre viral du 
SARS-CoV-2 seul (trait rouge) et 
en présence du HRV (trait rouge 
pointillé). B. Le suivi du titre 

viral du HRV seul (trait bleu) et 
en présence du SARS-CoV-2 
(trait bleu pointillé). C. Le suivi 
des titres viraux du SARS-CoV-2 
et du HRV-16 lorsque le SARS-
CoV-2 est présent en premier. 
D. Le suivi des titres viraux du 
HRV-16 et du SARS-CoV-2 
lorsque le HRV-16 est présent 
en premier. © Dee, K et al., 
Journal of Infectious Diseases  

Le rhume utilise les 
interférons contre le SARS-

CoV-2
Quel est le mécanisme qui 
sous-tend ces observations 
? L’HRV-16 ne semble pas 
masquer le récepteur ACE2, 
empêchant ainsi le SARS-

CoV-2 à entrer dans les cellules. 
La nature de l’interaction 
négative entre ses deux virus est 
plus indirecte. La présence du 
HRV-16 fait réagir les cellules, 
qui produisent alors une 
grande quantité d’interférons 
pour combattre l’infection. 
Cette réponse défensive est 
plus intense et rapide que 
celle provoquée par le SARS-
CoV-2. Face à ces observations, 
les scientifiques pensent que 
les interférons induits par le 
HRV-16 empêchent le SARS-
CoV-2 de s’établir dans 
les cellules respiratoires.

Le virus du rhume inhibe la réplication du 
SARS-CoV-2
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Verrière intérieure  
conseils et inspirations pour l’adopter chez vous

Diana BoB

la coupe signature de lady Di fait son retour

La verrière intérieure 
permet d’apporter 
lumière et sensation 

d’espace aux pièces, tout en 
les cloisonnant avec style. 
Quel modèle choisir ? Com-
ment l’installer ? 

La verrière intérieure n’est 
ni une véranda, ni une baie 
vitrée. Grâce à sa structure, 
elle permet de créer une sé-
paration entre deux pièces 
sans pour autant les cloison-
ner, ce qui peut considéra-
blement faire évoluer le lieu. 
Alors qu’il y a une dizaine 
d’années, la mode était au 
style loft et au «tout ouvert» 
dans l’intérieur, la tendance 
est aujourd’hui aux espaces 
modulables et évolutifs. La 
verrière d’intérieur façon 
atelier permet de séparer 
physiquement les pièces, tout 
en donnant visuellement une 
impression d’espace grâce 
au vitrage qui laisse passer 
la lumière. De la chambre au 
salon, de la cuisine à la salle 
de bains, la verrière est LA 
bonne idée pour un intérieur 
de caractère.

Utiliser la verrière comme 
cloison ou porte : dans 

quelle pièce ?

Elle est généralement utili-
sée pour remplacer ou créer 
une cloison. Si son but pre-
mier est en effet de séparer 
un espace en deux pièces 
distinctes, les possibilités 
qu’elle offre sont complète-
ment différentes. Là où lu-
mière et chaleur disparaissent 
lorsque l’on fait construire 

un mur, la verrière permet de 
garder ces deux qualités pre-
mières. Transparent, le verre 
de la vitre laisse bien évidem-
ment entrer le soleil et garde 
la température qu’apporte 
ce dernier. Ouverte sur la 
pièce, la verrière permet éga-
lement de ne pas souffrir de 
la perte de l’espace que peut 
apporter une nouvelle cloi-
son. Communicative avec 
l’extérieur, elle peut même 
donner l’impression d›avoir 
agrandi la pièce alors qu›on 
lui aura apporté un nouveau 
volume. Elle sera idéale dans 
les pièces suivantes :

La verrière dans la cuisine 
: elle permet de ne pas être 
incommodé par les odeurs 
dans le salon, tout en conser-
vant luminosité, espace et 
communication entre les 
pièces. C›est un compromis 

idéal quand souhaite une cui-
sine ouverte sans en avoir les 
inconvénients.

Dans une suite parentale ou 
dans la chambre : elle peut 
devenir une tête de lit sépa-
rant l’espace nuit de l’espace 
salle de bains. Elle permet-
tra alors d’offrir plus de lu-
mière à la salle de bains en 
bénéficiant de la fenêtre de 
la chambre et ajoutera une 
sensation d’espace. Pour que 
l’intimité soit respectée, on 
préférera une verrière occu-
pant seulement la partie su-
périeure du mur. On pourra 
également opter pour du 
verre cathédrale martelé ou 
des carreaux de verre, plus 
occultants que du verre tota-
lement transparent.

Dans l’entrée, elle crée un 
sas lumineux et pratique. 

Elle pourra alors s›ouvrir 
sur le salon ou le séjour.

Coulissante, la verrière peut 
aussi devenir une porte et 
cloison modulable et ori-
ginale. À noter cependant 
qu›au niveau isolation pho-
nique, une verrière est moins 
efficace qu’un mur et il vaut 
mieux choisir une verrière 
double vitrage. Souvent, la 
verrière permet de gagner 
des mètres carrés utiles dans 
un appartement en créant de 
nouvelles pièces quand elle 
sert d’élément de décoration 
dans une maison, où l’espace 
ne manque pas.

Verrière intérieure : quel 
matériau choisir pour quel 

style ?

La bonne nouvelle, c’est que 
l’on n’a pas besoin d’avoir 
un intérieur au look particu-
lier pour pouvoir bénéficier 
de l’installation d’une ver-
rière. En revanche, il est im-
portant de choisir des maté-
riaux qui correspondent à sa 
décoration. On n’optera sur-
tout pas pour quelque chose 
d’ultra moderne si son salon 
est l’archétype même du 
style rustique ! Ainsi, les ver-
rières sont souvent en acier 
ou en aluminium. Ces deux 
éléments seront parfaits si 
l’on a choisi une décoration 
de style industriel. Ils pour-
ront également donner un 
côté «atelier» à la pièce. Si 
on suit plutôt les tendances 
de la déco de charme, plus 
douce, plus naturelle, on a 
la possibilité de choisir une 

verrière en bois. Couleurs 
et mesures sont ensuite à 
déterminer avec l›artisan que 
l’on a choisi. Faire le choix 
de passer par une entreprise 
spécialisée garantit un résul-
tat optimal et surtout, aucun 
problème d’isolation. Après 
la tendance des verrières fa-
çon atelier d›artiste avec des 
plaques de verres verticales, 
la tendance est aux verrières 
constituées de carreaux de 
forme carrée.

Zoom sur la verrière en 
bois 

Parmi les dernières ten-
dances en matière de déco, 
la verrière en bois serait-elle 
en passe de concurrencer la 
verrière originelle, en métal 
? C’est bien possible ! Très 
facile à personnaliser, la ver-
rière en bois se plie à toutes 
vos envies : verrière en bois 
blanc, verrière en bois noir, 
verrière en bois clair, verrière 
avec ou verrière sans vitre... 
Il y a l’embarras du choix. 
Verrière en bois sur-mesure, 
achetée prête à poser dans le 
commerce - verrière en bois 
Leroy Merlin ou verrière en 
bois Castorama - verrière 
en bois en kit ou faite mai-
son, la verrière en bois est 
partout ! Et sachez qu’il est 
aussi possible de fabriquer 
une verrière en bois et verre 
ou en bois et plexiglas, sans 
difficulté. 

Le carré est LA tendance 
capillaire de la saison. 
Avec le succès de la série 
The Crown portée cette 
saison par Emma Connin 
qui incarne Lady Di, on ne 
s’étonne pas de voir le Dia-
na Bob, la coiffure mythique 
de la Princesse de Galles, 
sur toutes les têtes des filles 
à la mode.

Un carré blond mythique

Devenue sa marque de fa-
brique cette coiffure qu›elle 
portait avec une raie et un 
brushing lisse ou souple, 
fait son grand retour ce prin-
temps. Rebaptisé « Modern 
Diana Bob «, en 2021, ce 
carré se porte avec une raie 
sur le côté et un dégradé plus 
prononcé. Sur Instagram, 
Kaia Gerber, Dua Lipa ou 
encore Sarah Ellen ont déjà 

créé le buzz en postant leur 
nouveau look inspiré de ce-
lui de la mère de William et 
Harry dans les années 80.

Lady Di, une icône beauté 
inspirante et intemporelle

Femme et mère au grand 
cœur, avant-gardiste et un 
brin rebelle, Lady Diana, 
alias Diana Spencer, s’est 
toujours affichée avec son 

casque blond qu’elle twis-

tait avec un maquillage des 

yeux léger et du blush rosé 

sur les pommettes. Une mise 

en beauté à la fois naturelle 

et sophistiquée qui, à l’évi-

dence, inspire encore et tou-

jours les nouvelles généra-

tions,
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L’artiste algérienne 
Fatiha Nesrine est 
décédée lundi à 

Alger, à l’âge de 74 ans des 
suites d’une longue maladie, 
a-t-on appris de sources 

proches.

Le parcours artistique de la 

défunte a débuté en 1964 au 

sein du groupe folklorique 

du Ballet national algérien.

Encadrée par l’artiste 

Fadhéla Dziria, Feu Fatiha 

Nesrine a interprété plusieurs 

chansons. En tant qu’actrice, 

elle a joué plusieurs rôles 

dans des films et des séries 
TV dont «El Wajh El Akher», 

«Zawdjan Fi Hayra», «El 

Laaib» et autres.

Fatiha Nesrine sera inhumée 

cet après midi au cimetière 

d’El Kettar (Alger).

Organisée par 
l’Etablissement 
Arts et Culture, 

l’exposition «Soupirs d’une 
femme» des plasticiens Sami 
Ziani et Hadjer Hamadache, 
prévue jusqu’au 15 avril, a été 
inaugurée samedi à la Galerie 
Mohamed-Temmam, à Alger.
L’exposition, la première 
dans la carrière des deux 
artistes autodidactes,restitue 
en une trentaine de toiles, les 
joies et les peines de la femme 
dans des situations de vie 
différentes.
Sami Ziani, jeune plasticien 
au trait limpide, présent à 
l’exposition avec 15 toiles, 
a tenté de transmettre la 
douceur et la finesse de la 
femme assumant ses joies 
et ses déceptions, à travers 
des pièces peintes à l’huile 
sur toile empreintes de vie, 
de clarté et de luminosité 
inscrites dans les courants, 
figuratif et impressionniste.
«Consolation dans le 
chagrin», «Portrait de ma 

moitié», «Fête de la femme», 
«Femme de caractère», ou 
encore, «Amour éternel», sont 
quelques unes des toiles que 
Sami Ziani a conçues avec une 
douceur du trait remarquable, 
évitant l’utilisation de 
couleurs surchargées et vives, 
qui, selon lui, «agressent le 
regard».
Rendant quelques toiles sur 
la période de confinement 
et les contraintes qu’elle a 
imposées à la société et à la 
femme en particulier, le jeune 
pharmacien de profession, 
natif d’Alger en 1988, compte 
revenir très prochainement 
avec une toute autre collection 
en lien avec les fresques du 
Tassili.
S’inspirant des maîtres 
comme, Malcolm Liepke, 
Auguste Renoir et Vincent 
Van Gogh, Sami Ziani essaye 
d’orienter sa passion de 
peindre sur le «subconscient 
de l’être», pour en tirer toutes 
les «émotions enfouies», 
explique-t-il.

Présente avec dix toiles, la 
jeune Hadjer Hamadache, 
au trait fin et prolifique 
a suggéré un nombre de 
réactions faciales exprimant 
différentes humeurs chez la 
femme, résultat de plusieurs 
confrontations avec une 
adversité qu’elle ne révèle 
pas, incitant ainsi la femme à 
se projeter pour affronter ses 
propres expériences de joies 
et de déceptions dans la vie.
«Illusion réelle», «Cri du ras le 

bol», «Charme et sensualité», 
«intuition maternelle», ou 
encore, «lueur d’espoir», 
sont quelques une des toiles 
présentées dans la douceur 
du geste et la finesse du trait 
par Hadjer Hamadache, jeune 
artiste native d’Alger en 1994.
«Mes prochaines expositions 
auront pour objectif d’attirer 
un large public qui verra 
en mon art, une tribune 
qui apporte les messages 
nécessaires pour apaiser la 

douleur des individus tout en 
les poussant à la résilience».
Inscrit dans le courant 
impressionniste, le rendu 
Hadjer Hamadache donne 
de l’élan à l’espoir, à travers 
le trait blanc symbolisant la 
vie, qui fixe les formes de ses 
conceptions sur un fond noir, 
signe de l’échec, la souffrance 
et la fatalité, dans des 
créations où le bien défie le 
mal et qui allient la rationalité 
à l’esthétique.

Le ministère de la 
Culture et des Arts a 
annoncé, dimanche 

dans un communiqué, la 
suspension conservatoire du 
gestionnaire de la maison 
de culture de la wilaya de 
Chlef et l’ouverture d’une 

enquête sur «l’interdiction» 
d’une pièce théâtrale dont 
la représentation était 
programmée.
Le ministère a démenti les 
informations «étonnées» 
qui lui ont été attribuées 
concernant «l’interdiction» 

de ce spectacle, assurant 
à l’opinion publique qu’il 
n’est nullement dans ses 
habitudes d’intervenir dans la 
programmation des spectacles 
dans les établissements 
relevant de la tutelle».
L’avant première du spectacle 

«Tefi Dhou» de l’association 
culturelle de la wilaya «Gheith 

Essiham» était programmée, 

samedi, à la maison de culture 

à l’occasion de la Journée 

mondiale du théâtre, célébrée 

le 27 mars de chaque année.

L’artiste Fatiha Nesrine n’est plus

«Soupirs d’une femme», 
une exposition de peinture à deux palettes dédiée à la femme

Suspension conservatoire du gestionnaire de la maison
 de culture de la wilaya de Chlef

Citation...



Mardi 30 Mars 2021

19CultureSeybouSe Times

Les éditions Albert-
René lèvent le voile 
sur le prochain opus 

des Gaulois. Prévu pour le 
21 octobre prochain, le 39e 
tome s’intitulera Astérix et le 
Griffon. Il sera signé par Jean-
Yves Ferri et Didier Conrad, 
scénariste et dessinateur des 
quatre dernières aventures.
Comme le précise 
francetvinfo.fr, ce nouveau 
tome aura un tirage 
exceptionnel de plus de cinq 
millions d’exemplaires.
« Albert nous a fait confiance 
pour respecter les valeurs des 
personnages »
Si très peu d’éléments ont 
été dévoilés sur l’intrigue 
de ces nouvelles aventures, 
on devine par le titre que 

nos deux amis partiront à 
la recherche du Griffon, 
créature légendaire mi aigle 
mi lion. Une « quête épique 
et parsemée d’embûches », a 
précisé Jean-Yves Ferri au site 
d’infos.
Il s’agira du tout premier 
tome d’Astérix et Obélix 
publié après la mort d’Albert 
Uderzo, décédé en mars 2020. 
« Albert nous a fait confiance 
pour respecter les valeurs 
des personnages qu’il a créés 
avec René Goscinny, nous 
poursuivrons en son absence 
la mission qu’il nous a 
confiée avec ce nouvel album 
dont nous espérons qu’il fera 
la joie des lecteurs », ont 
expliqué Jean-Yves Ferri et 
Didier Conrad.

Alors qu’elle dévoile 
à Berlin, dans le 
tout nouveau Forum 

Humboldt, une bonne partie 
des objets « ethnologiques » 
qu’elle détient, l’Allemagne 
a annoncé discuter avec le 
Nigeria de la restitution des 
« bronzes du Bénin » issus 
du pillage d’Edo par l’armée 
britannique en 1897.
Le ministère allemand des 
Affaires étrangères a confirmé 
être « entré en discussion » 
avec les autorités nigérianes 
afin de procéder à la restitution 
des « bronzes du Bénin », une 
série de sculptures sur métal 

datant, pour la plupart, du 
XVIe siècle et dont les soldats 
britanniques se sont emparés 
en 1897, lors du pillage de 
Benin City, alors appelée Edo.
Selon le média spécialisé 
The Art Newspaper, le chef 
du département de la culture 
du ministère allemand s’est 
même rendu au Nigeria 
pendant la semaine du 15 
mars afin de discuter avec le 
gouverneur de l’État d’Edo 
des modalités de la restitution. 
Un succès pour Abuja, qui 
demande à l’Allemagne le 
retour de ces œuvres depuis 
1986, comme l’ambassadeur 

nigérian à Berlin l’a rappelé le 
16 août 2019 dans un courrier 
adressé à la chancelière 
Angela Merkel.
530 « bronzes »
L’Allemagne possède 530 
de ces fameux « bronzes 
», soit la deuxième plus 
importante collection au 
monde après celle du British 
Museum de Londres. Après le 
pillage d’Edo par les troupes 
britanniques – une expédition 
punitive organisée en réponse 
au meurtre d’une délégation 
de représentants de l’armée 
britannique à qui le souverain 
d’Edo avait interdit l’accès à 

son territoire –, les nombreux 
objets ramenés en Europe ont 
été échangés et revendus à de 
multiples reprises, pour finir 
par être disséminés jusqu’en 
Amérique du Nord.
Le débat sur le retour en 
Afrique des œuvres d’art 
et objets prélevés durant la 
période coloniale, provoqué 
par la parution, en France, 
du rapport Sarr-Savoy 
commandé par le président 
Emmanuel Macron, a été 
relancé dans tous les pays 
possédant de grands musées 
« ethnologiques » abritant de 
tels artefacts. En Allemagne, 
la polémique a pris une 
ampleur particulière du fait, 
à la fois, de l’histoire récente 
du pays et de l’ouverture 
annoncée d’une nouvelle 
institution culturelle, le 
Forum Humboldt.
Un coût exorbitant
Lancée en 2013, la 
construction de ce nouveau 
musée destiné à abriter 20 000 
objets originaires d’Afrique, 
d’Asie ou d’Océanie et 
provenant en partie du Musée 
ethnologique et du Musée 
d’art asiatique de Berlin, a 
été critiquée pour son coût 
jugé exorbitant (677 millions 
d’euros, soit 100 millions 
de plus qu’annoncé) mais 
aussi pour le passé du site. 

L’ancien bâtiment fut rasé 
par les bombardements alliés 
à la fin de la Seconde Guerre 
mondiale puis reconstruit 
pour devenir le Palais de la 
République, siège du pouvoir 
de l’ex-RDA.
L’édifice avait également 
servi de résidence aux princes 
Hohenzollern, dynastie 
qui a régné sur la Prusse et 
l’Allemagne jusqu’au début 
du XXe siècle et dont le nom 
reste associé à la brève – mais 
brutale – histoire coloniale du 
pays.
Du fait de la pandémie de 
Covid-19 et du confinement, 
l’inauguration du nouveau 
musée, en décembre 2020, 
a d’abord été virtuelle. 
Mais cela n’a pas empêché 
l’ambassadeur nigérian en 
Allemagne, Yusuf Tuggar, 
de saisir cette occasion pour 
demander à nouveau le retour 
des bronzes, dont 180 doivent 
être exposés au Forum 
Humboldt.
L’ouverture au public, elle, 
semble imminente. De son 
côté, le Nigeria prévoit 
d’accueillir les bronzes dans 
un nouveau musée qui doit 
être construit à Benin City et 
dont les plans ont été conçus 
par l’architecte star anglo-
ghanéen David Adjaye.

« Astérix et le Griffon » :

 Le 39e tome sortira le 21 octobre prochain

Les « bronzes du Bénin » bientôt de retour au Nigeria
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Pékin express
08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Là où se cache l’amour 

15h50 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Pékin express 

23h15 Pékin express : Itinéraire bis 

m6

S.W.A.T.

france 5
09h15 Drôles de villes pour une rencontre 
09h50 Nous, gens de la terre 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Afrique australe 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Au bout c’est la mer 
15h05 Le mystère Cléopâtre : la dernière 
reine d’Egypte 
16h00 Corée du Sud, la civilisation mécon-
nue 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h49 Le monde en face 
20h50 Autisme, mon enfant ma bataille 
22h00 Le monde en face 
22h40 C ce soir 
23h45 La p’tite librairie 
23h50 C dans l’air 

11h40 Groland le zapoï 
11h50 La boîte à questions 
11h59 L’info du vrai, le docu news 
12h28 L’info du vrai, le mag 
12h59 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h41 Vikings 
14h25 Vikings 
15h12 Le cercle séries 
15h51 Miss Bala 
17h32 Neuf meufs 
17h42 Neuf meufs 
17h53 Clothilde fait un film 
17h59 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h54 Groland le zapoï 
21h06 Plateaux cinéma coup de coeur 
21h08 The Way Back 
22h53 L’adieu 

canal +

Le grand oral

tf1 france 2

france 3

11h55 Petits plats en équilibre 

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Jalousie entre voisines 

15h45 Une voisine diabolique 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 My Million 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 S.W.A.T. 

21h55 S.W.A.T. 

22h50 S.W.A.T. 

23h35 S.W.A.T. 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h39 Météo 2 
13h40 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h50 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Le grand oral 
23h30 J’entends des voix qui me parlent 

13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
16h55 Salto 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h28 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Salto 
20h20 Plus belle la vie 
20h50 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 La stagiaire 
21h55 La stagiaire 
22h45 La stagiaire 
23h35 La stagiaire 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
La course continue avec cette sixième étape qui dé-

marre dans le célèbre port du Pirée, à côté d’Athènes. 
Les aventuriers devront se rendre au pied du mont 

Olympe où ils effectueront un trek de plus de 15 kilo-
mètres, avec un handicap qui leur demandera patience et coor-
dination. A l’issue de l’épreuve, les coureurs dormiront en bivouac sous 
les étoiles et sous le regard des dieux grecs censés vivre là. Ensuite, après 
un classement bouleversé par un quizz express, direction Thessalonique, 
dernière étape en Grèce. Qui sera le binôme éliminé aux portes de la Tur-
quie ?

Sous la houlette de Leïla Kaddour, ce concours d’élo-
quence met en compétition dix candidats, oratrices 
et orateurs amateurs âgés de 21 à 43 ans, aux ori-

gines et aux parcours différents. Au travers de discours 
poignants, alliant humour et émotion, chacun participe à 
libérer la parole p sur des sujets forts comme la justice sociale, l’édu-
cation, le féminisme, la grossophobie ou encore le racisme. Un jury 
composé de Michèle Bernier, Erik Orsenna, Jean-Pascal Zadi et Laurent 
Ruquier les départage. Vincent Delerm et Barbara Pravi viendront bous-
culer la soirée.

Des attentats au colis piégé sont perpétrés en ville. 
Après avoir rassemblé et analysé les fragments de 
bombes retrouvés sur les lieux des explosions, 

la brigade de déminage parvient à trouver l’empreinte du 
criminel. Il s’agit de Charles Pierce, un jeune homme souffrant de 
schizophrénie que la mort de son frère a fait basculer dans une folie 
meurtrière. Tan, Street, Chris et Stevens passent le concours annuel de 
meilleur tireur. Lynch propose à Hondo de lancer une campagne pour 
le recrutement des noirs dans la police.
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Bono vient de sortir une 
série animée baptisée 
Pandemica dans le 

but d’attirer l’attention sur les 
inégalités en matière d’accès 
au vaccin contre le Covid-19 
dans le monde. Une initiative 
lancée par l’organisation cari-
tative ONE de l’artiste et pour 
laquelle il a fait appel à une 
ribambelle de célébrités.
En effet, Penelope Cruz, Da-
vid Oyelowo, Kumail Nanjia-
ni, Laura Marano, Phoebe 
Robinson, et Michael Sheen 

font partie des personnalités 
qui ont prêté leur voix à des 
personnages de cette série 
animée dont la diffusion a 
commencé sur la chaîne You-
Tube de la fondation.
Mettre fin à la pandémie
« Le monde animé de Pande-
mica montre une vérité simple 
: le lieu où vous vivez ne de-
vrait pas déterminer si vous 
pouvez obtenir ces injections 
vitales », a déclaré Bono dans 
un communiqué relayé par le 
Hollywood Reporter.

« Même si beaucoup d’entre 
nous attendent leur tour, nous 
devons nous engager pour 
être sûrs que des milliards 
de gens à travers le monde 
ne seront pas laissés sur le 
bas-côté. C’est évidemment 
la bonne chose à faire, mais 
c’est aussi la seule manière 
de sortir de cette pandémie 
pour chacun d’entre nous. Si 
le vaccin n’est pas diffusé 
partout, cette pandémie ne va 
pas s’évanouir », a ajouté le 
chanteur de U2.

Forte de son immense 
succès en tant que pop 
star, Dua Lipa songe 

très sérieusement à commen-
cer une carrière d’actrice. En 
effet, l’interprète de Don’t 
Start Now a confié au Los 
Angeles Times être « en train 
de lire des scénarios pour se 
lancer dans une carrière d’ac-
trice qui semble inévitable ».
Une évolution naturelle, 
donc, pour l’artiste qui s’est 
imposé lors des Grammy 
Awards en remportant le sé-
same du meilleur album pop 
pour Future Nostalgia.
Effectivement, on voit mal 
pourquoi Dua Lipa ne pren-

drait le chemin des pla-
teaux de tournage, à l’instar 
d’autres chanteuses qui s’y 
sont essayés sans se casser les 
dents. On pense notamment 
à Lady Gaga qui a cartonné 
avec A Star is Born, ou encore 
Harry Styles qui, après Dun-
kerque, a terminé le tournage 
de Don’t Worry, Darling et a 
déjà confirmé sa participation 
à My Policeman.
Reste à voir le choix que 
fera Dua Lipa. Il y a un an, 
la chanteuse avait confié lors 
d’un épisode de AskAnythin-
gChat diffusé sur YouTube 
être fan de American Horror 
Story. Alors pourquoi pas !

Une confidence inat-
tendue. Invité de 
Sept à Huit sur TF1 

ce dimanche soir, Vianney  a 
confié qu’il pense mettre défi-
nitivement fin à sa carrière « 
bientôt ». « La musique, c’est 
ce qui fait qui je suis, mais 
ce pour quoi je mourrais, ce 
sont les miens évidemment », 
insiste le chanteur.
A la question de savoir s’il 
envisagerait de ne plus être 
sur le devant de la scène, il 
n’hésite pas une seconde. « Je 
sais que ça s’arrêtera, même 
définitivement bien. Je le res-
sens. Je sais que le jour où 
j’aurai des enfants, je n’aurai 
pas envie de tenir ce rythme-
là, d’une vie de chanteur. Il 

faudra juste que je trouve des 
équilibres pour continuer à 
être heureux, en faisant des 
choses que j’aime, mais en 
ayant assez de temps et de 
présence pour les gens que 
j’aime ».
Au début de l’année 2019, il 
avait fait une pause média-
tique et scénique pour « re-
trouver un peu d’ombre et de 
calme ». Comme beaucoup 
d’autres artistes, il n’a pas 
toujours bien vécu la pression 
du succès. Mais on ne devrait 
pas le voir disparaître tout 
de suite. Entre son troisième 
album, N’attendons pas, et 
ses débuts en tant que coach 
de The Voice sur TF1, il reste 
très présent médiatiquement.

Taylor Swift a tenu à 
récompenser l’audace 
d’une de ses fans en lui 

envoyant un cadeau dont elle 
se souviendra. Alors qu’elle 
s’ennuyait dans le contexte de 
la pandémie, la jeune Emmy 
a eu l’idée d’écrire à ses ar-
tistes préférés pour les mettre 
au défi de répondre à une liste 

de sept questions. Et après 
avoir reçu des réponses de la 
violoniste Lindsey Stirling 
et du chanteur country Wal-
ker Hayes, la jeune fille a eu 
l’immense plaisir de recevoir 
des nouvelles de la pop star 
comme le révèle Billboard.
Mais au lieu de recevoir une 
simple réponse de l’artiste, 

Emmy a découvert un im-
mense paquet rempli de ca-
deaux !
Toujours aussi généreuse
Le colis envoyé par Taylor 
Swift à sa jeune fan conte-
nait d’innombrables pré-
sents, dont des t-shirts, des 
copies des albums Folklore 
et Evermore, mais aussi des 
vêtements et des accessoires 
comme des bandeaux pour 
les cheveux. Enfin, la star n’a 
pas manqué de glisser un petit 
mot parmi ses cadeaux, assu-
rant à Emmy qu’elle aurait 
préféré lui répondre de vive 
voix mais qu’elle espérait lui 
avoir fait tout de même plaisir 
avec ces cadeaux.
Voilà le dernier exemple en 
date de l’immense généro-
sité de Taylor Swift qui ne 
manque jamais de faire plaisir 
à ses fans lorsqu’elle le peut.

Info star...Taylor Swift fait un super 
cadeau à une fan

Dua Lipa 

Se prépare à devenir 
actrice

Bono lance une série animée 
sur l’accès au vaccin
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Lancement de la 3ème édition du 
programme «Algeria Startup Challenge»

Agriculture :

Lancement d’un portail de services 
en ligne et du site web de l’ODAS

La troisième édition du 
programme «Algeria 
Startup Challenge» 

vient d’être lancée, ont 
annoncé  les organisateurs de 
cet évènement qui sera dédié 
cette année à l’innovation dans 
le secteur industriel.
Placé sous parrainage du 
ministère délégué en charge de 
l’Economie de la connaissance 
et des Startups, ce programme 
a pour objectif de «rassembler 
les acteurs de l’écosystème de 
l’entrepreneuriat innovant en 
Algérie, les porteurs de projets 
innovants et les startups dans 
le but de créer les innovations 
de demain’’, explique la même 
source.
Après le «succès fulgurant’’ 
qu’a rencontré le programme 
depuis sa création en 2018 lors 
de ses deux dernières éditions, 
l’Algeria Startup Challenge 
revient cette année avec une 
nouvelle vision orientée vers 
l’innovation au service des 
industries,répondant ainsi à 
leurs besoins en la matière, 
soulignent les organisateurs.
La 3ème édition sera 
organisée sous l’ombrelle du 
Leancubator, une entreprise 
spécialisée dans la conception 
des programmes d’incubation 
et d’accompagnement à 
l’entrepreneuriat innovant, et 
«qui mise sur le capital humain 
dans le développement de 
projets innovants, créateurs 
de valeurs’’, indique le 
communiqué.
L’évènement s’organise 
sous forme de challenges 
spécialisés par industrie: 
Foodtech Startup Challenge, 

Fintech Startup Challenge  et 
GreenTech Startup Challenge, 
Logistics Startup Challenge.
Le premier challenge est 
parrainé par le comité 
intersectoriel «Algeria 
Food Security Innovation» 
rassemblant plusieurs 
ministères à savoir, la 
Pêche et des produits 
halieutiques, l’Agriculture et 
du développement Rural, le 
ministère délégué auprès du 
Premier Ministre chargé de 
l’Economie de la connaissance 
et des Startups, l’Enseignement 
supérieur et Recherche 
scientifique, la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels ainsi que le 
ministère de l’Industrie.
Il cible trois principaux secteurs 
du système alimentaire 
à savoir, l’agriculture 
intelligente, l’innovation dans 
l’aquaculture et la sécurité 
alimentaire.
Concernant la Fintech Startup 
Challenge, il est expliqué 
qu’collaboration avec la 
Commission d’organisation et 
de surveillance des opérations 
de la Bourse (COSOB), ce 
programme cible les projets 

dans l’Insurtech, la Fintech 
ou encore la Regtech et 
management des risques.
Quant au module GreenTech 
Startup Challenge, Logistics 
Startup Challenge, il est 
précisé que ce dernier compte 
sur la collaboration des acteurs 
principaux de chaque secteur, 
à savoir, les organismes 
publics et privés, le réseau 
national d’incubateurs 
et d’accélérateurs, les 
investisseurs et organismes 
d’investissement et partenaires 
communautaires (les clubs 
scientifiques et associations 
estudiantines).
Il est également prévu, dans 
le cadre cette édition 2021, 
l’organisation des sessions 
formation, de Speed Dating, 
des opportunités en innovation 
ouverte et d’autres mesures 
permettant une réelle prise en 
charge des lauréats de chaque 
industrie.
Un appel à projet national 
sera lancé «très bientôt» sur 
le site officiel du programme 
à l’attention de tout porteur de 
projet/ startup voulant prendre 
place à ce programme, selon la 
même source.

Le secteur de 
l’Agriculture et du 
Développement rural a 

lancé dimanche dernier à Alger 
un portail dédié aux services 
numériques du secteur ainsi 
que le site électronique de 
l’Office de développement 
de l’agriculture saharienne 
(ODAS).
Supervisant la cérémonie 
de lancement, le ministre 

du secteur, Abdelhamid 
Hemdani a précisé que ce 
portail facilitera les opérations 
de dépôt et de traitement 
des dossiers et permettra 
aux investisseurs d’accéder 
aux différentes informations 
disponibles sur le foncier 
agricole dans les wilayas pour 
pouvoir exercer des activités 
agricoles.
«Le portail des services 

numériques du secteur 
fournira à tout opérateur 
désirant investir dans le 
secteur agricole toutes les 
informations nécessaires lui 
permettant de déposer son 
dossier», a indiqué le ministre 
qui souligne les facilitations 
fournies afin de suivre le 
dossier sur ledit portail.
Il a en outre qualifié 
cette opération «d’étape 

historique», car permettant, 
a-t-il dit, de faciliter 
l’octroi des crédits aux 
investisseurs, en utilisant 
des outils électroniques sans 
obstacles bureaucratiques 
ni comités, ce qui permettra 

au secteur de collaborer 
avec les investisseurs en 
toute transparence au niveau 
du guichet unique, dans 
le cadre de la démarche 
de rapprochement de 
l’administration du citoyen».

Des experts algériens 
de la diaspora participent 

aux assises nationales 
sur l’économie de 
la connaissance

Les travaux des Assises 
nationales sur l’économie 
de la connaissance ont 

débuté hier lundi à Alger, sous la 
présidence du Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, en présence des 
membres du gouvernement.
M.Djerad a effectué une visite à 
une exposition organisée en marge 
des assises qui se tiennent au Centre 
international des conférences 
(CIC), où il s’est entretenu avec les 
exposants.
Mises sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
et Organisées par le ministère 
délégué chargé de l’Economie de 
la connaissance et des Start-up et 
le Conseil national économique, 
social et environnemental 
(CNESE), ces assises nationales 
étalées sur deux jours (lundi 
et mardi) devront permettre de 
préparer les réformes nécessaires 
pour l’émergence d’une économie 
nationale basée sur la connaissance.
Ces assises ont pour but de 
rassembler toutes les parties 
prenantes autour de l’économie de 
la connaissance, en vue de préparer 
d’importantes réformes juridiques 

et règlementaires, pour permettre 
l’émergence d’une économie basée 
sur la connaissance.
Plus de 1.300 participants, dont 
plus de 200 experts nationaux et 
internationaux auront à débattre de 
plusieurs thématiques.
L’événement se déroule également 
en mode virtuel, permettant ainsi 
à une cinquantaine d’experts 
algériens de la diaspora de 
participer aux assises via visio-
conférence.
Plusieurs ateliers seront organisés 
en marge de cet événement 
avec différentes thématique, à 
savoir l’encouragement de la 
recherche et développement 
dans le secteur économique, le 
financement de l’innovation, 
la propriété intellectuelle, le 
transfert technologique, formation, 
éducation et renforcement des 
capacités ainsi que la gouvernance.
A la fin de l’évènement, une 
plateforme sera lancée pour 
permettre à tous les intervenants 
de contribuer à l’élaboration du 
cadre juridique proposé pour 
l’émergence d’une économie basée 
sur la connaissance.


